

# tn de La Rinconada

Más de 800.000 euros en dotaciones y creación de empleo

Más del 72 por ciento del importe total de la subvención se destina a pagar mano de obra



## 9.000 escolares y 500 profesionales de la enseñanza vuelven a las aulas con total normalidad en La Rinconada



- El Ayuntamiento entrega 500 becas en Segundo Ciclo de Infantil y abre el plazo para la concesión de 100 para universitarios
- Subvenciona a los centros y AMPAS y mantiene con fondos propios el servicio de cuidadoras y el gabinete psicopedagógico

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha resaltado la "importancia de que los colegios se encuentren a punto después del verano para comenzar las clases en excelentes condiciones: con las becas aprobadas, con un buen ambiente en las aulas que acogen un número de alumnos equilibrado que no supone problemas de espacio, y con una completa plantilla de profesionales en sus puestos preparados para comenzar el curso escolar".

### #INFRAESTRUCTURAS autovía de acceso norte

Las obras encaran su recta final para agilizar el tráfico y acercar La Rinconada a la capital y a otros municipios



### #FORMACIÓN dinamización laboral

Más de 850 personas pasan por la I Feria del Empleo de La Rinconada

La ciudadanía de La Rinconada han tenido la oportunidad de interactuar con distintas empresas para dinamizar el empleo. Además, expertos en la

materia impartieron talleres y ponencias para mejorar habilidades comunicativas y dar a conocer las últimas herramientas para la búsqueda de empleo.

954 792 413  
CIUDADANÍA

Para cualquier  
consultas-propuesta-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

# A fondo

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha destacado que "la inversión en educación supone el mayor acto de igualdad al equiparar la formación de calidad independientemente de los recursos económicos".

## Los niños y niñas de La Rinconada comienzan un nuevo curso escolar

Un total de 9.000 escolares de Primaria, Secundaria y Centro de Adultos, así como 500 miembros del profesorado y profesionales relacionados con la educación, han vuelto al 'cole' un año más dentro de la más absoluta normalidad



No hubo ningún tipo de incidentes en la vuelta al cole.



Primer día de clases en el colegio Nuestra Señora del Patrocinio (PUA).

Los alumnos y alumnas de Infantil, Primaria, Secundaria y Centro de Adultos han celebrado la vuelta al cole en La Rinconada con total normalidad, a excepción del ajetreo que implica para padres y madres la movilización de los cerca de 9.000 alumnos y alumnas que han acudido un año más a sus centros de enseñanza para reincorporarse a las aulas.

Aunque en su primera jornada el acceso de los estudiantes a los colegios se ha producido de forma escalonada por horarios, esto no ha significado una disminución en el

trabajo realizado por los 500 profesores y demás profesionales que completan la plantilla educativa,

**Existe buen ambiente en las aulas y el número de alumnos es equilibrado, sin problemas de espacio**

que velan por la educación y la seguridad de los más jóvenes.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha resaltado la "importancia de que los colegios se

encuentren a punto después del verano para comenzar las clases en excelentes condiciones: con las becas aprobadas, con un buen ambiente en las aulas que acogen un número de alumnos equilibrado que no supone problemas de espacio, y con una completa plantilla de profesionales en sus puestos preparados para comenzar el curso escolar".

Asimismo, es de gran importancia la dotación que se ha realizado a la localidad en los últimos años de nuevos centros de enseñanza, así como la mejora de las instalaciones

de aquellos colegios que ya existían. De hecho, como ya viene siendo normal cada año, este verano se

**Los centros abrieron sus puertas en perfecto estado tras las actuaciones que se han realizado en verano**

han llevado a cabo obras de gran calado para poner a punto la práctica totalidad de los centros educativos de La Rinconada, labores cuya realización han sido plenamente

satisfactorias para el ya consumado comienzo del curso escolar y que proporcionarían ventajas de las que los más beneficiados serán los alumnos y alumnas del municipio.

El delegado de Educación del Consistorio, Antonio Marín, garantizó "el pleno compromiso que viene demostrando nuestro Gobierno con la Educación, ya que somos conscientes de nuestra labor de ofrecer a la juventud de una educación pública de primer nivel, dentro de lo cual el buen estado de las instalaciones de nuestros colegios es fundamental".

### #COMPROMISO profesionales cualificados

#### La Rinconada sufraga las cuidadoras en el Segundo Ciclo de Infantil y el gabinete psicopedagógico con fondos propios

Otra de las medidas que refrendan la apuesta por la educación de La Rinconada es el mantenimiento de las cuidadoras del Segundo Ciclo de Infantil, un servicio a mayores de sus competencias, que el Consistorio mantiene con fon-

dos propios. Por ello, mantiene y sufraga nueve cuidadoras, lo que implica una inversión que se ha incrementado con la apertura del nuevo colegio en Acceso a Pago de En medio. Por otro lado, también apuesta por el Gabinete

Psicopedagógico, que implica un servicio que se adecua a las necesidades de los centros educativos de Infantil y Primaria, centrando su atención en los problemas conductuales y adaptativos de los alumnos.

### #AYUDAS para sus actividades

#### Subvenciones a AMPAS y centros educativos

Las ayudas municipales no se limitan a los alumnos y alumnas, sino que se extienden a los centros educativos de Infantil y Primaria, a los institutos de Secundaria, al Centro de Adultos y a las AMPAS del municipio. El Consistorio mantiene convenios de ayudas

con 25 entidades educativas que, anualmente, suponen una ayuda para el desarrollo de sus distintas actividades. Como destaca el edil del ramo, Antonio Marín, "las acciones de los centros y las AMPAS contribuyen a enriquecer la formación".

100 estudiantes universitarios podrán beneficiarse de una beca de 400 euros para sufragar los gastos de transporte que genera estudiar fuera de la localidad



Las familias beneficiarias por las becas de Infantil tendrán que adquirir el material en los comercios de La Rinconada

El Consistorio mantiene a nueve cuidadoras de Segundo Ciclo de Infantil y al Gabinete Psicopedagógico para reforzar el apoyo a los escolares

#EDUCACIÓN igualdad de oportunidades

## Concedidas más de 500 becas municipales para los alumnos de segundo ciclo de Infantil

Cuentan con un importe total de 30.680 euros, correspondiendo a cada familia destinataria una cantidad de 60 euros para invertir en comercios del municipio

El Ayuntamiento de La Rinconada, como es habitual, ha vuelto a poner de manifiesto su compromiso con una educación pública gratuita y de calidad con la concesión de 528 Becas de ayuda Municipales para la adquisición de material curricular básico para alumnos y alumnas de Segundo Ciclo de infantil. Esta ayuda está destinada a las familias con menos posibilidades económicas y contará con un importe total

de 30.680 euros. La beca solo es aplicable a los centros docentes del municipio sostenidos con fondos públicos.

Le concesión de estas becas, que suponen un importe de 60 euros para cada uno de los beneficiarios, cuyas familias han tenido que cumplir los requisitos de una renta per cápita que no supere el 70% del IPREM del año 2014, cantidad establecida en 5.218,60 euros.

### Apoyo al comercio local

La beca concedida por el Ayuntamiento rinconero consiste en la entrega de un cheque-libro nominativo sin valor económico que será canjeable por material básico de estudio en los establecimientos de La Rinconada adheridos a un convenio de colaboración con el Consistorio, iniciativa que a su vez pretende impulsar el desarrollo del comercio local así como aligerar los trámites



Las becas infantiles repercutirán también en el comercio local.

burocráticos a las familias. La diferencia económica que se produzca entre el valor de la ayuda y el precio total del material adquirido por las familias, será abonada por la misma familia beneficiaria. La entrega de las becas se producirá en los mismos centros educativos en los que los alumnos y alumnas adjudicatarios estén matriculados.

"Gracias al esfuerzo realizado por los vecinos y vecinas de este municipio, y a la gestión desarrollada por el Ayuntamiento, hemos podido ofrecer un año más esta ayuda para servir de apoyo a las familias más necesitadas en un valor clave como es la educación de los más jóvenes", se expresó el delegado de Educación, Antonio Marín.

## Abierto el plazo para la solicitud de las becas universitarias municipales

El Ayuntamiento destina 40.000 euros para ayudar en el transporte a centros de estudios que estén fuera de La Rinconada

Desde el pasado 16 de septiembre y hasta el próximo 31 de octubre estará abierto el plazo para que cualquier estudiante que reúna los requisitos establecidos pueda solicitar, en el Ayuntamiento o la Tenencia de Alcaldía, una beca de 400 euros para

destinarla a sufragar el transporte hacia la capital o el lugar de estudio y para material curricular. En total, el Consistorio invierte 40.000 euros con los que pretende minimizar el impacto económico que suponen los recortes del Gobierno Central. El Gobierno local

ha incrementado la partida presupuestaria en educación en este 2015 en casi un 3 por ciento, situándose en 1,74 millones de euros, destacando un incremento del 14 por ciento en las becas que concede. En total, serán 100 los estudiantes becados. El alcalde, Javier Fernández señaló que "frente a los recortes en educación por parte del Gobierno de España, desde el Gobierno local pensamos que recortar en educación es limitar el futuro y el desarrollo social y económico de nuestros jóvenes". Además, destacó que "la inversión en educación supone el mayor acto de igualdad al equiparar la formación de calidad independiente-

mente de los recursos económicos". Las becas serán sufragadas con fondos propios municipales y con la cofinanciación de la Fundación Cajasol, con la que recientemente se firmó un convenio de colaboración. Como indica el edil de Educación, Antonio Marín, "se trata de minimizar el impacto económico que supone a nuestros estudiantes universitarios residentes en el municipio el cursar estudios fuera del límite geográfico del término de La Rinconada, así como ayudar, en la medida de nuestras posibilidades, a contrarrestar los recortes en educación". La propuesta de resolución provisional

será publicada en la web del Ayuntamiento, otorgando diez días hábiles para presentar alegaciones. Tras este tiempo, el órgano de instrucción notificará a las personas incluidas como beneficiarias mediante correo electrónico para que puedan comunicar su aceptación. Para más información, los alumnos y alumnas interesados podrán dirigirse al Área de Juventud cuya oficina central se encuentra en el Centro Joven La Estación ubicado en la calle San José, 38, en el teléfono 954793900 o en el correo electrónico [juventud@aytolarinconada.es](mailto:juventud@aytolarinconada.es).

#BECAS formación relacionada con la aeronáutica

## Dos estudiantes locales, becas Erasmus + en Perpignan

El Organismo Autónomo de Programas Educativos Europeos (OAPPE) acaba de conceder al Ayuntamiento de La Rinconada ocho becas Erasmus para estudiantes de Grado Superior, de las que dos ya han sido adjudicadas y tres más se encuentran en estudio.

El Ayuntamiento aporta 2.000 euros que se suman a los 1.200 del OAPPE, que permitirán, durante los tres meses de desarrollo, que los beneficiarios amplíen su formación

en la ciudad francesa de Perpignan, donde contarán con un tutor personalizado para complementar sus conocimientos en las diferentes materias.

Con estas becas, desde el Ayuntamiento de La Rinconada se persigue promover la movilidad de estudiantes de Formación Profesional de Grado Superior del IES San José y del IES Antonio de Ulloa, donde se imparte la formación con mayor vinculación al sector aero-

náutico, correspondiente a las familias profesionales de Electricidad y Electrónica, Transporte y Mantenimiento de Vehículos y de Fabricación Mecánica con la especialidad de Producción por mecanizado. Además, con estas ayudas se favorece la cualificación profesional, técnica y lingüística de estos estudiantes de cara a facilitarles una inserción laboral lo más inmediata posible.

La delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, ha destacado



El compromiso municipal también se traslada a estancias transnacionales.

que "el objetivo y hacia donde vamos encaminando gran parte de nuestros esfuerzos es hacer de La Rinconada el tercer polo aeronáutico a nivel euro-

peo y en ese proyecto, el capital humano formado y cualificado saldrá de los centros de formación de la localidad con acciones como éstas".

#COMUNICACIONES últimos retoques a la obra

# El segundo tramo de la autovía de Acceso Norte se encuentra en su recta final

Las obras permitirán aliviar el trasiego de vehículos que atraviesan el municipio, mejorando además los enlaces del núcleo urbano con Sevilla

Los trabajos de construcción realizados en el segundo tramo del Vial Metropolitano de Acceso Norte se sitúan en un estado avanzado de su ejecución. Por lo tanto, está prevista la apertura de esta segunda fase de la autovía para final de año, ganándose de este modo más de 4 kilómetros de carretera. Estas obras, además

tando de 5,6 kilómetros de asfalto a los que, con la apertura de esta segunda fase, habría que sumar 4,8 kilómetros más. Los planes de construcción incluyen

la eliminación de la rotonda en la que actualmente finaliza la autovía, en la intersección con la carretera A-8004, primer acceso a La Rinconada. En su sustitución

se realizará un enlace del que ya está construido el paso elevado. A partir de este punto, la autovía atraviesa los terrenos de Pago de Enmedio, de los que se espera una gran revalorización gracias a la mejora de acceso que suponen estas obras. Así, en perspectiva de un futuro con una mejor coyuntura económica nacional, se

prevé que estos suelos de La Rinconada puedan atraer fuertes inversiones. Según expresaba el alcalde, Javier Fernández, "actualmente nos encontramos en vías de comunicación para conseguir financiación de empresas privadas, que estén interesadas en invertir en suelo de uso terciario en los terrenos de Pago de Enmedio".

La Rinconada se convierte así en el municipio que más se beneficia por la realización de estas construcciones. Las obras de este

Se trata del segundo tramo que suman 4,8 kilómetros a los 5,6 existentes

de mejorar las conexiones de La Rinconada y el núcleo urbano de San José con Sevilla capital, aliviarán el volumen de tráfico que atraviesa el municipio, en su mayor parte de personal trabajador proveniente de localidades de la Sierra Norte.

La popularmente conocida como Autovía de Acceso Norte se inauguró el año 2006, cons-



Ejecución de las obras del tramo del vial de acceso norte.

Además de las ventajas de la infraestructura en sí, aumentará la inversión en suelo de uso terciario

vial metropolitano se convertirán, una vez finalizadas, en la segunda mayor inversión de la Junta de Andalucía en materia de infraestructuras viarias, solo por detrás de las realizadas en Utrera (A-376). La autovía de Acceso Norte presenta una intensidad media diaria de tráfico de unos 29.074 vehículos, estadística que se espera ordenar con la apertura de esta segunda fase.

#FEDER actuaciones estratégicas de desarrollo urbano sostenible integrado

# La Rinconada planifica su futuro con la idea de convertirse en una 'Ciudad Única' en 2022

El enfoque estratégico plantea seis retos, dieciséis programas y cuarenta y seis actuaciones para avanzar en la modernización del municipio

La Rinconada cerró en marzo el programa FEDER Integraverde que supuso para el municipio la captación de fondos europeos para la transformación de la localidad, su modernización y la generación de oportunidades de empleo y desarrollo.

Con esa experiencia, el municipio creó una oficina formada por representantes políticos y técnicos de las distintas áreas municipales con la idea de trabajar en la captación de nuevos fondos europeos y, en ese sentido se han definido nuevas



Reunión de coordinación del nuevo programa FEDER.

medidas estratégicas para los próximos años con especial atención al desarrollo de un municipio integrado, sostenible y de fuerte compromiso medioambiental.

El primer reto es hacer del municipio una ciudad más sostenible, fomentando la movilidad, reduciendo el consumo y aumentando la eficiencia energética. El segundo reto estratégico sería hacer la localidad un municipio más inteligente, a través de la modernización de la Administración Local con la finalidad de facilitar el acceso a los servicios a la ciudadanía.

También se plantea una línea de actuación que profundice en el concepto integrador del

municipio, con la finalidad de promover una amplia empleabilidad, especialmente en los colectivos más desfavorecidos, respecto a los cuales también se llevará a cabo un programa de cohesión social.

El cuarto y el quinto reto es que La Rinconada siga siendo una ciudad para vivir y para invertir. En este sentido, se plantea la creación de nuevos lugares para el ocio y el esparcimiento ciudadano y la recuperación del entorno natural y la mejora del paisaje urbano, a la vez que trabajar en la rehabilitación de viviendas, mientras que también se apuesta por la revitalización del tejido empresarial y la atracción de empresas de interés metropolitano y el apoyo al emprendizaje local.

El sexto reto es hacer una Rinconada única con la urbanización del Pago de Enmedio y la dotación de la zona con espacios públicos y privados.

#URBANISMO programa de fomento del empleo agrario

# Más de 550.000 euros de inversión pública para dotaciones y generación de empleo

Los fondos, de los que más del 72 por ciento se destina a mano de obra, se emplearán en reformas y mejoras en parques públicos, un plan de reforestación de árboles y la ampliación y mejora de la red de carriles bici

El Programa de Fomento de Empleo Agrario Garantía de Rentas 2015 (PFOEA) ha dejado en La Rinconada un importe superior a los 550.000 euros que, complementados con fondos municipales, se destinarán a mejorar diferentes infraestructuras del municipio y a crear puestos de trabajo, en la línea marcada por el alcalde, Javier Fernández, de "empleo como principal preocupación y ocupación y prioridad para quienes peor lo están pasando".

En total, La Rinconada cuenta con 555.945,56 euros, de los que 400.530,40 euros se destinarán a pagar salarios en concepto de mano de obra para la realización de las infraestructuras (72,04%) y el resto, que asciende a 155.415,16 euros se invertirá en la compra de materiales, prioritariamente en empresas de la localidad, con lo que el valor añadido también revierte en el municipio.

Las líneas de trabajo que se van a seguir son, por un lado, la reforma y mejora de diferentes parques públicos, para lo que se destina un importe total de 353.623,60 euros, de los que 250.203,60 euros son para mano de obra y 103.420 euros para materiales. En este sentido, se va a actuar en el parque El Majuelo, donde se van a ejecutar la reposición de un tramo de la red de saneamiento, la instalación de un parque canino y la reposición y mejora del mobiliario urbano. En el parque Dehesa Boyal, además de reponer el mobiliario urbano, se va a ampliar el kiosco y se va a dotar de elementos de juego al parque canino. Por su parte, también se va a instalar un parque canino en el parque de Las Graveras, mientras que en el parque

Estrasburgo se va a reponer el mobiliario urbano, se va a colocar un pavimento amortiguador en la zona de juegos infantiles y se va a poner en servicio una pista polideportiva polivalente. Por último, en el parque Primero de Mayo, se va a poner en servicio un parque canino y una pista polideportiva polivalente. El plazo de ejecución de las actuaciones es de diez meses.

Por otro lado, y también relacionado con el concepto de 'Ciudad amable' medioambientalmente hablando, se va a mejorar y ampliar la red municipal de carriles bici. Concretamente, como destaca el

**Se van a habilitar parques caninos en El Majuelo, Las Graveras y 1 de mayo, y a dotar el del Dehesa Boyal**

**El parque Estrasburgo y el 1 de mayo contarán con una pista polivalente para hacer deporte**

**Se van a plantar en zonas estratégicas del municipio 400 árboles según las tipologías de las zonas**

concejal de Urbanismo y Medio Ambiente, Francisco Manuel Díez, "además de distintos arreglos en la red existente vamos a poner en servicio un nuevo tramo que va desde la Avenida 28 de febrero hasta el Punto Limpio de La Rinconada, que discurrirá por un total de 700 metros".



Paseo del Almonazar.



Parque 1 de mayo, donde irá un parque canino.



Carril bici de la Avenida 28 de febrero.

Las obras, que comenzarán en el mes de noviembre y se prolongarán durante siete meses, cuentan con un presupuesto total de 169.225,16 euros, de los que 119.726,80 euros se destinan a mano de obra y el resto, por un importe de 49.498,36 euros, para materiales.

Por último, también se va a llevar a cabo un plan de forestación urbana y de zonas verdes, lo que, como informa Díez, supone "seguir con la ejecución del plan árbol que subraye y refuerce el compromiso de La Rinconada con el medio ambiente". Así, como parte del plan de acción comprometido en el programa de Gobierno, se van a plantar 400 árboles de los 1.000 previstos en el conjunto de la Legislatura entre los meses de diciembre y marzo. Las zonas donde se van a sembrar son la última ampliación del parque El Majuelo, donde van encinas, olivos, pinos piñoneros, álamo blanco, palmito, retama, lentisco, coscoja, adelfa y tamarix, el parque de Las Graveras, donde van fresnos comunes, almez, algarrobos y falsas pimientas, Paseo del Almonazar, donde van palmeras Washingtonia, jacaranda, lavanda, romero y mirto, y la calle Miguel de Mañara, donde irán naranjos y jacaranda. En palabras del edil de Medio Ambiente, "la elección de las especies ha ido en consonancia con la integración a la tipología del arbolado de la zona, a los recursos hídricos, a las necesidades de mantenimiento y a generar puestos de trabajo".

El importe total de esta acción se eleva a 33.096,80 euros, de los que 30.600 están destinados a pagar mano de obra y 2.496,80 euros a la adquisición de los materiales necesarios.

# EMASESA

metropolitana

TELÉFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO  
**902 459 954**  
 24 HORAS AL DÍA. 365 DÍAS AL AÑO  
[www.aguadesesevilla.com](http://www.aguadesesevilla.com)

#VÍA PÚBLICA nuevas dotaciones para la entrada al municipio desde Sevilla

## La Avenida 28 de Febrero continúa la segunda fase de su remodelación

Tras la implantación de una nueva red de saneamiento y abastecimiento, las obras continuarán ejecutando una reforma integral que modernizará la entrada a La Rinconada

La nueva fase de las obras que engalanan la Avenida 28 de Febrero y que permitirán la modernización y la mejora en la dotación pública de la entrada a La Rinconada desde Sevilla, comienza en la esquina de la calle Goya con el colegio Guadalquivir, donde terminaron las obras de la etapa anterior, abarcando un total de 6.500 metros cuadrados que concluyen en la rotonda que da entrada al núcleo de La Rinconada desde la

carretera de Sevilla.

Los trabajos durante la segunda fase han comenzado renovando la red de abastecimiento y saneamiento por parte de Emasesa, a lo que posteriormente le seguirá la modernización del alumbrado, sustitución del pavimento y mejora de las zonas verdes, con lo que se sustituirán los árboles que estén en mal estado y supongan un peligro para los peatones y se procederá a plantar césped y arbustos orna-

mentales. También se colocará mobiliario urbano adaptado a la nueva estética de la avenida, se ampliará el carril bici y se localizará una zona que dé cabida a estructuras para la realización de ejercicios biosaludables además de zonas de juegos infantiles. "Las actuaciones que se están llevando a cabo implicarán mayor belleza a la entrada del municipio, siempre poniendo en valor la protección ambiental y el desarrollo sostenible de la

localidad", expresó el delegado de Urbanismo y Medio

**Las obras se efectúan con cargo al Plan Supera de la Diputación de Sevilla que aporta una subvención de 584.618,70 euros**

Ambiente, Francisco Manuel Díez, durante la visita que curso al desarrollo de las obras junto al

edil de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, que destacó que "transversalmente a la repercusión que tendrá en nuestro pueblo en cuanto a funcionalidad, seguridad y embellecimiento, este gran proyecto supondrá una dinamización de la economía y la creación de puestos de trabajo".

Para el desarrollo de las obras, la Diputación de Sevilla ha aprobado una subvención de 584.618,70 euros procedentes de la tercera fase del Plan Supera y el plazo de ejecución de las obras, una vez iniciadas será de unos seis meses.

La empresa adjudicataria es Jocon Caniles, que presentó un presupuesto de 379.152,22 euros, siendo la propuesta más económica de todas y que supondrá un 35,15% de ahorro respecto al presupuesto de más valor.



Renovación de la red de saneamiento y abastecimiento.



Obras a la altura del colegio Guadalquivir.

#URBANISMO nuevo punto de atracción de empresas

## En octubre comienza el proyecto que impulsará el Polígono Industrial 28 de Febrero

Se llevarán a cabo acciones de reestructuración a nivel urbanístico con un presupuesto general de 250.000 euros



Parcela que será remodelada en las próximas obras.

El Ayuntamiento impulsa el desarrollo económico del Polígono Industrial 28 de Febrero mediante las acciones de urbanización que se llevarán a cabo en la parcela donde se ubicaba el antiguo Leonardo Ramos, situado en el margen sur del polígono y que ocupa una superficie aproximada de 10.000 metros cuadrados.

Para esta revalorización, que se ejecuta a través del Plan de Fomento del Empleo Agrario (PFOEA) mediante la modalidad de generación de empleo Estable, la Diputación de Sevilla y fondos

propios del Consistorio local, se ha destinado un presupuesto general de 250.000 euros para su primera fase, cuya duración prevista es de

**La puesta en valor de la parcela y la cercanía a la autovía de Acceso Norte añaden atractivo a la zona**

seis meses y comenzarán a principios del mes de octubre.

La intervención consistirá en la puesta en valor de la parcela mediante su reestructuración a

nivel urbanístico. De este modo, se delimitará la nueva zona y se urbanizarán los terrenos, instalando además con una zona de aparcamientos que cubra la demanda de asistencia del mismo polígono.

Por otra parte, este terreno es colindante con la nueva ruta que une la localidad con la autovía de acceso norte, lo que favorece las conexiones de acceso y supone un acercamiento a la capital, lo que añade atractivo empresarial a la zona, que servirá como reclamo para atraer nuevas empresas.

"Esta actuación es una suma de valor al P.I. 28 de Febrero, que junto a su excelente localización, supondrá una revalorización del terreno, haciéndolo más atractivo para el impulso de actividades empresariales que potencien el desarrollo económico de la zona", apunta el delegado de Urbanismo, Francisco Manuel Díez.

#ENCUENTRO iniciativa pionera en el municipio

# Nuevas fórmulas para el acceso al mercado laboral en la Feria de Empleo

Expertos impartieron talleres y ponencias para mejorar las habilidades comunicativas y dar a conocer las últimas novedades en la búsqueda de empleo

La I Feria de Empleo de La Rinconada ha concluido con una acogida muy positiva por parte de las personas que acudieron a la cita. En total, han sido 850 los asistentes que han tenido la oportunidad de encontrar un ambiente favorable para el empleo situado en su propia localidad.

Durante los días 10 y 11 de septiembre, un total de 17 empresas atendieron a las personas que se presentaron en sus stands, donde pudieron informarles sobre su actividad empresarial y exponerles los perfiles profesionales que podrían demandar. Se contó con: Human&Partners,

Andalucía Emprende, OVB, AR Consulting, Mapfre, Fiact, Mecatecnic, Gigroup, Estudio Ingeniería Aguilar (Itaguilar), Club Card 10, Rincopubli, Grupo Gest, Carrefour, Odema, Syrsa, Inteja y Rinconada Global.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, que visitó la Feria junto al presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francisco Herrero, y el vicepresidente de Prodetur, Antonio Conde, destacó que iniciativas como éstas "facilitan el acceso laboral a las personas de la localidad, y se enmarcan en un entorno de política de impulso al

empleo que en estos momentos de crisis, es nuestra prioridad".

En esta experiencia de conexión entre personas desempleadas y empresas, los visitantes han contado con apoyo y orientación para el acceso al mundo laboral. Además, han podido mejorar sus habilidades comunicativas para la búsqueda de empleo a través de las diferentes ponencias y talleres prácticos que tuvieron lugar en el autobús de la Cámara o bajo la carpa ubicada en el parque municipal Dehesa Boyal.

El jueves se inició con "Comunicación eficaz para la búsqueda de empleo", impartida

por Jaime Contreras, quien desarrolló entre los participantes los distintos tipos de comunicación y sus influencias. Más tarde, el ponente Rafael Benítez impartió su clase 'Hazlo en Digital=Empleo', cuyo fin es

**Distintas conferencias y seminarios sirvieron de complemento para esta acción dinamizadora**

asentar las bases del comercio digital. En horario de tarde, la última ponencia de la jornada fue la impartida por Javier Gago, 'Incentivos en la contratación'. Su finalidad es la aumentar las posibilidades de inserción laboral del asistente.

El taller '¿Desmotivado en la búsqueda de empleo? ¿Tenemos un plan!', abrió la jornada del viernes y, a cargo de Olga Fernández, se trabajó con los asistentes técnicas de motivación y de creación de hojas de rutas para cumplir con los objetivos con mayor facilidad. Los talleres concluyeron con el que impartió Raúl Matres, 'Su empresa quiere contratarme pero aún no lo sabe'.

Esta iniciativa ha estado organizada por la Cámara de Comercio de la mano del Ayuntamiento de La Rinconada y con la cofinanciación del Fondo Europeo y la Cámara de España, con el objetivo de servir de orientación a todos los desempleados o estudiantes en vía de finalizar sus estudios universitarios.



Las empresas han participado con stands informativos.



Ponencias y talleres se llevaron a cabo en la carpa Ágora Central.



Visita de los responsables de la organización del evento.

#FORMACIÓN numerosas iniciativas para buscar la dinamización económica

## Concluye el curso de 'Redes sociales y entornos digitales'

Esta acción se ha desarrollado teniendo en cuenta las necesidades del tejido empresarial local, el fomento de la competitividad de las empresas y la inserción laboral



La delegada de Formación en su visita a la clausura del curso.

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Formación, ha desarrollado una acción formativa respecto a 'Redes sociales y entornos digitales', para lo que ha contado con la colaboración de la Cámara de Comercio de Sevilla y financiada por el Fondo Social Europeo, cuya base está ubicada en el marco del Programa Local de Apoyo al Empleo.

Durante el desarrollo del curso, se ha llevado a cabo un acerca-

miento a las nuevas tecnologías y la gestión empresarial para un público mayor de 16 años, que han asistido a clases durante los meses de verano en horario de mañana, llegando a sumar un total de 200 horas lectivas.

La finalidad que se ha buscado con esta formación ha sido la de capacitar a los alumnos y alumnas

**La finalidad es capacitar a los asistentes en modelos de gestión de negocios en entornos digitales**

para la creación y gestión de modelos de negocios en entornos digitales y ofrecerles un conocimiento detallado y a fondo sobre el funcionamiento y los usos de las diferentes plataformas de redes sociales y

profesionales.

La delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, ha querido acompañar a los estudiantes a su graduación en el curso para conocer sus impresiones y ser partícipe de este día en el que se procede a la entrega de diplomas. "Nos encontramos en un contexto a nivel europeo en el que el avance tecnológico es fundamental para el desarrollo económico y en el que las personas deben estar preparadas para adaptarse a los cambios, sobre todo a nivel profesional", expresó Vega, que además aprovechó la ocasión para estrechar la relación del consistorio con los representantes de la Cámara de Comercio con vistas a continuar colaborando en la realización de futuras acciones que impulsen el empleo y faciliten el acceso a la formación.

**#EDUCACIÓN** compromiso municipal con el centro

# Una caldera de biomasa en el colegio Júpiter para reducir el gasto energético

Con la sustitución se prevé un ahorro anual de más del 75 por ciento, lo que implica también un paso adelante en el respeto y cuidado del medio ambiente

El Ayuntamiento, en su compromiso con el medio ambiente y desde el área de Vía Pública, ha elegido al CEIP Júpiter como centro piloto para llevar a cabo este proyecto que pretende reducir su factura energética en calefacción. "Este es uno de los colegios de la localidad con mayor gasto energético y el que mejor se adaptaba para la primera prueba, por lo que se ha sustituido su antigua caldera por una que utiliza biomasa como combustible" afirma José Manuel Romero Campos, delegado del área.



Caldera de biomasa instalada en el CEIP Júpiter.

El sistema de calefacción con el que contaba estaba alimentado por una caldera de gasoil con una antigüedad considerable, que repercutía en su rendimiento presentando ineficiencias que incurrieran en un mayor gasto. Así la nueva opción supone una alternativa altamente eficiente que genera ahorros desde el primer día mediante el uso de tecnologías renovables. "Haciendo el uso más eficiente de la caldera se prevé un ahorro, por año, de más del 75 por ciento" explica el edil "lo que va a permitir que la instalación pueda quedar amortizada a partir del tercer año".

El proyecto ha supuesto una inversión total de 40.376 euros que ha sido subvencionado en un 67,57 por ciento por el pro-

grama Prosol de la Agencia Andaluza de la Energía.

Concretamente, la nueva caldera funciona tomando como combustible el hueso de aceituna, que presenta unos precios más bajos y estables además de ser un material que proviene de nuestra tierra, Andalucía, en comparación con el gasoil, con unos precios muy volátiles, y el cual hay que importar de terceros países. Asimismo es una tecnología limpia, renovable, que presenta un nivel de emisiones de gases neutro.

En cuanto al sistema de control hay que señalar que la caldera es capaz de gestionar automáticamente los horarios en los que tiene que encenderse y apagarse sin necesidad de tener que realizarlo manualmente, así como de regular la temperatura a la que tiene que enviar el agua a los circuitos de calefacción, para mantener una situación de confort en las instalaciones.

**#VÍA PÚBLICA** el área desarrolla una puesta a punto todos los veranos

# El curso escolar da comienzo con los colegios en perfecto estado de revista

Las obras de adecuación de los centros de enseñanza Infantil y Primaria de La Rinconada han concluido satisfactoriamente, permitiendo que estos estén en perfecta disposición para hacer frente a las altas necesidades y exigencias de la juventud rinconera

El nuevo curso escolar da comienzo con los centros educativos de La Rinconada completamente reformados y en plena disposición de hacer frente a las altas exigencias de la comunidad educativa del municipio. El buen estado de las instalaciones de estos edificios donde van a realizar sus estudios el alumnado rinconero, en este caso los de educación infantil y primaria, es primordial dado que es un compromiso permanente del Ayuntamiento de La Rinconada el garantizar el bienestar de los escolares durante sus jornadas de estudio.

Las obras dedicadas a las mejo-

ras de las instalaciones de los centros educativos de La Rinconada se han realizado, como es habitual cada año, durante el periodo de verano en

**Durante el periodo estival los operarios de servicios generales han realizado las distintas actuaciones**

el que el alumnado está de vacaciones, optimizándose durante estos meses estivales todos los colegios municipales en cuanto a trabajos básicos de reposición de albero, pintado interior de aulas y zonas que lo requirí-



Durante el verano los centros escolares han sido remodelados.

an, así como un reposición y mejora de la arboleda ya existente. Pero, por otra parte, también se han desarrollado diversas labores de mejoras específicas que necesitaban cada institución.

De este modo, de una manera resumida, en el Colegio La Paz se han solucionado deficiencias en cuanto al goteo de los grifos, se han repasado los husillos, se han enfoscado y pintado tanto los muros de la fachada como diversas aulas, además de realizarse mejoras estéticas a la arboleda del centro. En el Centro de los Azahares se han limpiado y repasado el clorocaucho de las cubiertas, así como también se ha repasado la caldera para el invierno, se ha agrandado un aula específica y se ha realizado un repaso de la pintura. Por su parte, en el Colegio Guadalquivir se han repasado y saneado las cornisas de la primera planta, se ha emparchar y pintado la fachada del gimnasio, y también se han producido diversas reparaciones en la cocina, clases y en el AMPA.

Para cualquier consultas-propuesta-incidencias  
Servicio de Atención a la Ciudadanía

954 792 413  
CIUDADANÍA

[www.facebook.com/larinconada.web](http://www.facebook.com/larinconada.web)

#MAYOR compromiso municipal con la educación

# Aula de la Experiencia con la Universidad de Sevilla desembarca en la Hacienda Santa Cruz

Esta iniciativa busca facilitar el acceso de personas mayores de 50 años a programas de formación universitaria

El plazo de matriculación para el Aula de la Experiencia de La Rinconada abre el próximo día 28 de septiembre y se mantendrá disponible hasta el 9 de octubre, ambos días inclusive para rellenar un máximo de 60 plazas. Las solicitudes se podrán recoger en el Ayuntamiento de La Rinconada, en la Tenencia de Alcaldía y en el Área de Igualdad. Es precisamente en el Área de Igualdad donde habrá que entregar las matrículas en horario de 9:00 a 14:00 horas en el plazo de días ya mencionado. Los residentes en La Rinconada y en San José de La Rinconada podrán beneficiarse de una beca única proporcionada por el Consistorio, consistente en un importe de 20 euros a descontar del precio total de la matrícula, de 70 euros. El objetivo del Aula de la Experiencia de La Rinconada es el de



La Hacienda Santa Cruz, enclave que acogerá a los estudiantes.

favorecer el acceso de personas mayores de 50 años a programas de formación universitaria, para así poder acercar la Universidad a aquellas personas que por situaciones específicas no han podido no han podido cursar estudios universitarios o bien quieren recordar lo aprendido en este tipo de estudios. Gracias a la firma de un convenio de

colaboración con la Universidad de Sevilla, las clases serán impartidas por profesores universitarios especialistas en sus materias y, además, se podrá contar con la participación de expertos de relevancia académica. Para la delegada de Mayores del Ayuntamiento de La Rinconada, Noelia Ramírez, "la actividad tiene como ambición el fomentar la parti-

cipación de los mayores en el objetivo de conseguir un envejecimiento activo, a través del cual puedan continuar desarrollándose en esta etapa de sus vidas".

Para ello, los asistentes recibirán clases de formación interdisciplinar, científico-técnica, humanística y cultural, para así poder aumentar sus horizontes vitales y aumentar la calidad de sus vidas, mejorando también las relaciones de cohesión social. Estas son las metas que se persiguen desde el Área de Mayores del Consistorio que, además de esta acción formativa, ha puesto en marcha otro tipo de medidas de éxito comprobado, como es el caso de los Huertos Ecológicos destinados a los mayores de la localidad. Las clases del Aula de la Experiencia se impartirán en el edificio de la Hacienda Santa Cruz y comenzarán el día martes 3 de noviembre a las 18:00 horas para finalizar en un acto de clausura el jueves 19 de mayo de 2016 a las 19:00 horas.

## Datos de importancia para el futuro alumnado

### Plazo de inscripción:

- Del 28 de septiembre hasta el 9 de octubre, ambos días inclusive.

### ¿Dónde recoger y dónde entregar la matrícula?:

- Ayuntamiento de La Rinconada, en la Tenencia de Alcaldía y en el Área de Igualdad.

### Las inscripciones se deben

entregar en el Área de Igualdad en horario de 9:00 a 14:00 horas.

### Documentación para la inscripción:

- Matrícula debidamente cumplimentada.
- Resguardo del banco de haber pagado la matrícula.
- Impreso de Solicitud de Beca.
- Certificado de empadronamiento.
- Carnet universitario.
- Fotocopia del DNI.
- Foto tamaño carnet con el nombre del alumno o alumna escrito en el reverso.

### Becas:

- Beca Ayuntamiento de La Rinconada para los residentes en la localidad, 20 euros a descontar del precio total de la matrícula.
- Beca Universidad de Sevilla para cubrir el importe total de la matrícula que estará disponible para un 10% del alumnado, dependiendo de la situación económica individual de cada persona.

### ¿Dónde se impartirán las clases?

- Las clases tendrán lugar en la Hacienda Santa Cruz.
- Martes y jueves de 17:00 a 19:00 h.

#FORMACIÓN orientación para mejorar habilidades sociales y competencias para el empleo

# Acción contra el hambre y el Ayuntamiento respaldan la búsqueda de empleo

El 40% de los participantes de los Vives Emplea puestos en marcha durante el año pasado consiguió un empleo por cuenta ajena



Raquel Vega y el delegado de acción contra el hambre en una sesión grupal.

El Ayuntamiento de La Rinconada continúa su apuesta por implantar acciones que favorezcan la inserción laboral de los vecinos y vecinas de la localidad. En esta ocasión, está llevando a cabo un programa en colaboración con Acción

Contra el Hambre y con la financiación del Fondo Social Europeo y la Obra Social La Caixa para implantar el proyecto Vives Emplea.

Este proyecto de inclusión socio-laboral consiste en un equipo hete-

rogéneo compuesto por veinte personas que durante un período de seis meses, recibirán apoyo y orientación para mejorar sus habilidades sociales y sus competencias para el empleo.

A través de sesiones grupales y personalizadas, creación de redes de contactos y la visita a espacios que se contextualizan directamente en el ámbito del empleo, se persigue generar un ambiente propicio para impulsar el empleo juvenil, desarrollando el talento, las competencias y el emprendimiento de los participantes.

El balance de contratación que Las Vives Emplea está desarrollando en las distintas localidades donde se ha instaurado es más que positivo, ya que el 40% de los participantes encuentran empleo por cuenta ajena al finalizar el proyecto, un

25% reinician sus estudios, y otro 25% se dirigen hacia el camino del emprendimiento.

La explicación de su éxito reside en las sinergias que se generan por

## Se persigue desarrollar el talento, las competencias y el emprendimiento de los participantes

el trabajo en equipo, la intensidad de las sesiones grupales y la filosofía del proyecto que consiste en considerar a las personas desempleadas como protagonistas de su propio destino, ayudándoles a tomar las riendas de su vida laboral.

La delegada de Empleo de La Rinconada, Raquel Vega, y el delegado de Acción contra el Hambre en Andalucía y Extremadura, Miguel Ángel García, han acudido recientemente a las instalaciones del centro de formación Juan Pérez

Mercader para visitar a los participantes del Vives Emplea del municipio y conocer de primera mano su experiencia en el programa.

"A través de este programa, se están aportando valores muy positivos que ayudan a los jóvenes a velar de su futuro, a ser protagonistas de su propio destino y a encontrar las herramientas que les fortalezcan como persona", expresó Vega.

El proyecto comenzó el pasado mes de agosto y hasta octubre, se están llevando a cabo tres sesiones grupales a la semana y una sesión personalizada al mes, planteamiento que cambiará en los meses de noviembre y en diciembre, ya que las sesiones grupales disminuirán para centrarse más individualmente en cada uno de ellos. Será en el mismo mes de diciembre cuando tenga lugar la clausura del proyecto, que consistirá en un encuentro denominado Semillas III, que se localizará en la sede de Madrid y donde asistirán todos los participantes, técnicos, coaches y coordinadores procedentes de los 14 Vives Emplea que se distribuyen a lo largo de todo el territorio nacional.

**#MUJER** consolidado programa de actividades

## Los talleres del área de Igualdad abren el plazo de presentación de inscripciones

La matriculación en cualquiera de las once acciones propuestas en el Programa de Formación para la Autonomía y la Salud de las Mujeres 2015-2016 se realizará por riguroso orden de llegada, previa petición de cita a partir del 28 de septiembre

El área de Igualdad del Ayuntamiento de La Rinconada vuelve a poner en marcha, una temporada más, los talleres que se contemplan en el Programa de Formación para la Autonomía y la Salud de las Mujeres. Esta acción formativa, que ya se desarrolló con

### Gozan de un elevado índice de participación y de una alta valoración por parte de las usuarias

grandes cifras de participación el pasado curso 2014-2015, contempla entre sus objetivos el promover la autonomía personal de las mujeres así como el empoderamiento de estas en todos los ámbitos de sus

vidas, incidir en la necesidad de mejorar su salud desde una visión integral que contempla tanto el bienestar físico como el psicológico y social, o potenciar la participación de las mujeres en el ámbito socio-cultural.

En definitiva, como explica la delegada de Igualdad del Ayuntamiento de La Rinconada, Noelia Ramírez, "estas actividades pretenden promover los valores de igual de género entre la ciudadanía y romper con los estereotipos que aún hoy en día perviven en grandes capas de la sociedad", en función de lo cual "los talleres dotarán a las mujeres que participen de diversas habilidades prácticas, enriqueciendo sus conocimientos a la vez que les otorga y refuerza valio-



Taller de danza del vientre.

sos contactos de apoyo mutuo". Para la delegada, "que se lleve a cabo otro año este tipo de actividades es una muestra del compromi-

so del Consistorio rinconero con las mujeres y en la lucha contra el machismo".

El Programa de Formación para

la Autonomía y la Salud de las Mujeres que se llevará a cabo este presente curso 2015-2016 contempla la realización de once talleres a los cuales se podrán matricular aquellas mujeres que estén interesadas. En el centro de San José de La Rinconada tendrán lugar las actividades de Yoga, Método de Pilates, Danzas del Mundo Oriental, Dibujo, Pintura y Artesanía Creativa. Por su parte, el centro de La Rinconada acogerá los cursos de Yoga, Método de Pilates, Danzas del Mundo, Método de Pilates, Pintura y Artesanía Creativa. Cada taller contará con un número máximo de participantes de entre 20 y 25 alumnas, y comenzarán el próximo 14 de octubre para finalizar el 15 de mayo de 2016.

Tras la participación de casi 500 mujeres en la edición pasada, todo apunta a que estas acciones formativas están lo suficientemente consolidadas entre la sociedad rinconera y gozan de un gran aprecio por parte de esta, por lo que todo apunta a que se repetirá el éxito de afluencia en esta edición 2015-2016 que está a punto de comenzar.

**#IGUALDAD** cine para generar conciencia social

## 'Ángel', una salida a la violencia de género

La obra audiovisual se encuentra en proceso de postproducción y paralelamente en búsqueda de financiación para su futura distribución

El equipo de la productora local DreamArt sigue mostrando su gran ilusión por seguir haciendo lo que mejor sabe, ponerse tras la cámara y asegurarse de que nadie quede indiferente. Ya lo demostraron el año pasado en la primera edición de Rincofest, el Festival Internacional de Cortometrajes de Terror, Ciencia Ficción Y Fantástico de La Rinconada, y ahora se han propuesto seguir sorprendiendo a su público con el cortometraje 'Ángel', una obra audiovisual con fines sociales que denuncia la violencia de género y cuyo objetivo es enviar "un mensaje de luz y esperanza a las personas que están sufriendo esta lacra social".

Rosa Cabello, guionista y co-directora, ha sido la creadora de la idea de este cortometraje que ha ido desarrollando durante un largo periodo de tiempo hasta llegar a esta versión del guión, la definitiva, la que le hizo llorar. "Queremos poder ayudar a las



Raquel Vega y Noelia Ramírez en su visita al rodaje de Ángel.



El equipo técnico y artístico.



Rodaje en la piscina municipal.

personas que estén pasando por un trance parecido y mostrarles a través de un caso real de autopercepción que siempre hay una salida", expresa.

Actualmente se encuentran en proceso de postproducción, perfilando ya los últimos retoques de etalonado y edición de sonido que pongan la guinda al pastel después de un intenso rodaje en el que el equipo técnico se ha

### "Un mensaje de luz y esperanza a las personas que están sufriendo esta lacra social"

implicado altruistamente durante horas y horas para dar lo mejor de sí y lanzar un producto de la mejor calidad.

Su meta deseada sería terminar la postproducción lo antes posible, para lograr que 'Ángel' se estrene en el contexto más propicio para su difusión, el Festival de Cortos contra la Violencia de Género de Jaén, que tendrá lugar durante el mes de octubre.

### El Consistorio local, colaborando por la causa

El Ayuntamiento de La Rinconada ha querido apoyar en todo lo posible al equipo de DreamArt para impulsar el desarrollo de la obra social y audiovisual, de forma que se han cedido las dependencias municipales que han actuado como localización para la grabación del cortometraje, se han puesto a su disposición todas las facilidades pertinentes y se ha ofrecido todo el respaldo y colaboración institucional

Una vez terminada la obra, su trayectoria de difusión consistirá en mantenerse un año asistiendo a festivales, cuya compensación obtenida será destinada en parte a asociaciones vinculadas con la violencia de género.

Posteriormente, se llevará a cabo una campaña de concienciación con fines divulgativos y didácticos, de modo que "se visitarán centros educativos para que los jóvenes conozcan los tipos de violencia, analicen la obra audiovisual, reciban charlas educativas y se conciencien", expone la creadora.

#COMERCIO en ella confluyen múltiples actividades

# La Rinconada se pone guapa

El Ayuntamiento de La Rinconada organiza la I Fashion Week, una iniciativa para promover el comercio local

El Ayuntamiento de La Rinconada organizará la I Fashion Week, una iniciativa promovida desde el Área de Comercio junto con los comerciantes del municipio y que tiene por objeto potenciar el comercio local y a la que está prevista que se adhieran la mayoría de las empresas dedicadas a la belleza, peluquería, moda, complementos y cuidado personal.

Bajo el lema 'Todos somos únicos', el evento estará abierto a la

**Esta acción se enmarca dentro de la apuesta permanente municipal por el comercio local**

participación ciudadana y de hecho, son los propios comercian-

tes quienes con sus ideas, están ayudando a dar forma a esta primera edición. Así, durante el mes de octubre se sucederán distintas acciones gratuitas: sesiones de fotos para "cazar" a los rinconeros con más estilo, descuentos en tiendas de la localidad, masterclass de peluquería y estética al aire libre donde profesionales del sector enseñarán cómo sacar partido a nuestro físico, sorteos, obsequios, bonos regalo..., todo ello dentro de la apuesta permanente que el Consistorio lleva a cabo para potenciar el consumo en el municipio y para respaldar al comercio tradicional que, como destaca el alcalde, Javier Fernández, "es un gran dinamizador económico de la localidad y supone un importante yacimiento de empleo".

Mención especial merecen los cambios de look en los que los vecinos serán los protagonistas. Mediante un sorteo, los afortunados vivirán una experiencia única en la que recibirán asesoría en cuanto a su imagen de la mano de expertos en moda, una jornada de compras y una sesión de peluquería y estética que cambiará su



El delegado de Comercio y Agroindustria, Rafael Reyes.

## Desfile de moda local

Seguindo con las actividades paralelas en esta semana de la moda, se han convocado dos castings que buscarán que rinconeros de todas las edades se sientan modelos profesionales por un día. Precisamente estos vecinos podrán hacer sus pinitos sobre la pasarela en uno de los desfiles que se celebrarán el 24 y 25 de octubre en la Hacienda Santa Cruz (San José de la Rinconada). El programa de la pasarela contempla desfiles conjuntos en el que se combinarán prendas y complementos de las firmas participantes y en el que los estilistas de la localidad serán los encargados de peinar y maquillar a los modelos la tarde del 24 y a los ganadores del casting, la mañana del domingo 25. Durante todo el mes de septiembre se están sucediendo los encuentros en los que los asesores de moda y el propio

concejal, están dialogando con los comerciantes de la localidad para conocer sus impresiones respecto a la organización de las distintas actividades y realizar las modificaciones que sean necesarias para cubrir al máximo sus necesidades. "Este evento tan interesante va a marcar un antes y un después en el sector de la belleza y la moda en La Rinconada y eso significa que debemos seguir escuchando activamente a los empresarios locales y estar a su lado, trabajando en equipo para alcanzar un futuro mejor", expresó Reyes. La Fashion Week se suma a otras tantas iniciativas como el programa "Que todo quede en casa", Ferias Comerciales o la Guía comercial de La Rinconada, entre otras acciones, que evidencian el respaldo manifiesto del Ayuntamiento a este sector.



La iniciativa pretende potenciar el comercio local.

imagen por completo. El resto de vecinos podrán ver los resultados de estos cambios en una gala al más puro estilo show televisivo el 21 de octubre en la Hacienda Santa Cruz.

El edil de Comercio y Agroindustria, Rafael Reyes, ha destacado al respecto que "queremos seguir avanzando, diversifi-

cando nuestras actuaciones para llegar a todos los sectores del comercio local, pensando e interactuando con los propios comerciantes para poner en marcha iniciativas que permitan dinamizar la actividad de los mismos, sirviendo como reclamo para la ciudadanía con el fin de fidelizar a la clientela".

#SANIDAD interacción con los usuarios de los centros de salud

# La prevención y la participación, pilares sobre los que se asentará la futura Aula de la Salud de La Rinconada

El Consistorio activa la creación de un aula para el asesoramiento sobre temas de actualidad sanitaria a la ciudadanía que los demande

El impulso del envejecimiento activo, la lucha contra enfermedades cardiovasculares y hábitos de tabaquismo, la prevención de lesiones deportivas así como el otorgar una mayor información que desmonte muchas de las malas prácticas que conlleva la práctica del deporte como, por ejemplo, el dopaje. Crear un ambiente de debate en el que discutir temáticas como los efectos perjudiciales de las drogas, la

nutrición humana, las enfermedades de transmisión sexual, degenerativas o cancerígenas. Todos estos son los objetivos que el área de Salud del Consistorio local pretende conseguir con la creación de la próxima Aula de Salud de La Rinconada.

El Aula de Salud es una iniciativa más dentro del compromiso del Ayuntamiento de La Rinconada en la mejora del

bienestar de los ciudadanos y ciudadanas de esta localidad. Todo se basa en la creación de un espacio de discusión en el que se informará a los asistentes sobre temas de sanidad que les afectan directamente y, además, se posibilitarán rondas de preguntas para solucionar las dudas que puedan ir surgiendo entre los participantes. Las clases las impartirá un profesional con conocimientos en el tema que se

esté tratando, así como con la titulación académica que corresponda para el caso. Por esto mismo, aunque en un principio el Aula de Salud está ideada exclusivamente para los habitantes de La Rinconada se está estudiando la posibilidad de la apertura de la misma a estudiantes universitarios y expertos de otras localidades dada la relevancia de los ponentes que se planea llevar.

Para el delegado de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada, Rafael Fernández, "el Aula de Salud es un punto clave dentro

de los pilares en los que queremos asentar el área municipal. Estos pilares son la prevención, la transversalidad y la participación ciudadana, siendo este último el pilar en el que se incluye la creación del Aula". Según Fernández, en vistas a una futura programación de este Aula de

**Para el edil del ramo se trata de un pilar básico del área junto con la prevención y la transversalidad**

Salud, "en el aula comenzaríamos tratando temáticas de tabaquismo y enfermedades cardiovasculares, la prevención de lesiones en el deporte y el fomento del envejecimiento activo".

#INICIATIVAS compromiso del consistorio para crear puestos de trabajo

# Nuevas oportunidades gracias a los distintos planes de Empleo municipales

El Ayuntamiento suma desde el pasado mes de junio 135 contrataciones gracias al Plan Impulso y al Plan de Ayuda a la Contratación

Tal y como refiere el alcalde, Javier Fernández, cada vez que se le pregunta por ello, o recalca la responsable municipal del ramo, Raquel Vega, el empleo es la principal preocupación y ocupación para el Consistorio, priorizando en las personas y familias que peor lo están pasando. En ese sentido, se han incorporado a la plantilla municipal 135 personas desde el pasado 22 de junio, fecha del último balance que eleva a casi 700 las personas con alguna oportunidad laboral ofrecida por el Consistorio en lo que llevamos de año.

Desde el pasado 1 de mayo y hasta el 31 de diciembre está vigente el Plan Impulso, que pretende completar la atención a las personas desempleadas, desde la perspectiva del incremento de posibilidades de incorporación o desarrollo en el mercado laboral, considerando que toda acción que refuerce la empleabilidad de la persona tiene un efecto directo en la mejora de las perspectivas socioeconómicas de la persona y de la unidad familiar a la que per-

## Rigurosos procesos de selección

Raquel Vega ha querido insistir en que cada uno de los programas que se ponen en marcha se publican con los respectivos criterios de selección correspondientes en el BOJA o el BOP y son esos los criterios que aplica el SAE. Para los programas locales, la edil recuerda que la forma de acceder a los diferentes puestos ofertados se parte de los criterios generales consensuados "se ha aprobado por unanimidad con todos los agentes sociales estos criterios de acceso a programas sociales de Empleo". En cuanto a la rotación, volvió a destacar que "es criterio prioritario para favorecer el reparto de oportunidades". Como excepción cabe destacar que se reservan cupos que permitan a las personas completar periodos de cotización. Son contratos de una duración media de un mes y es independiente de la rotación.

tenece. Gracias a él, se han incorporado un total de 95 personas inscritas en el SAE como deman-

dantes de empleo, que han obtenido un puesto de trabajo a tiempo parcial o completo por un máximo de seis meses. Todas ellas con menos de 180 días de contrato en los últimos 24 meses, sin haber sido beneficiarias de un plan de empleo municipal en los últimos doce meses, con la documentación pertinente presentada en el DOSLA y las aptitudes psicofísicas adecuadas para el desarrollo del puesto en cuestión.

A ellas hay que sumar otras cuarenta personas que han seguido ampliando el Plan de Ayuda a la Contratación, otra de las múltiples acciones que, en este sentido, está llevando a cabo el Consistorio.

Además, ya hay consignado presupuesto para el Plan de Fomento del Empleo Agrario (PFOEA), tanto en la modalidad de Garantía de Rentas, como de generación de Empleo Estable, cuya cuantía se destina, en más de un 72 por ciento, a sufragar mano de obra, lo que supone nuevas contrataciones.



Contrataciones por el Plan Impulso y el Plan de Ayuda a la Contratación.



Últimas incorporaciones a la plantilla municipal.

#FORMACIÓN uso de las nuevas tecnologías para acceder al mercado laboral

## Andalucía Compromiso Digital oferta diversas acciones formativas

Las solicitudes podrán entregarse en el DOSLA hasta el próximo 9 de octubre

El área de Formación del Ayuntamiento de La Rinconada pone en marcha una serie de acciones formativas, que junto a Andalucía Compromiso Digital, pretende dar a conocer las herramientas digitales que cada vez son más demandadas en el mercado laboral.

Por un lado, se llevarán a cabo cursos de carácter presencial con la finalidad de mejorar la capacitación de los alumnos en el entorno digital y por otro lado, se realizarán jornadas participativas de sensibilización destinadas a generar en los asistentes una actitud de confianza en el aprendizaje

ya y uso de las nuevas tecnologías.

Cada una de las acciones formativas tienen una duración de 20 horas y están organizadas en distintos niveles de formación. El

### Los cursos pretenden dar a conocer nuevas herramientas digitales y tienen una duración de 20 horas

curso 'Introducción a las Redes Sociales' será de nivel básico con la idea de acercar fácilmente las Redes Sociales más influyentes a un público menos acostumbrado



Centro de Formación Municipal.

a trabajar con ellas. Con nivel medio, se dispondrán los cursos 'Recursos y tendencias de empleabilidad online', en el que se adelantará en la búsqueda de empleo online, 'Introducción al diseño de aplicaciones móviles' con contenidos de la historia de Android y los componentes de una aplicación y 'Ofimática nivel medio'.

En cuanto a las jornadas, tendrán una duración de cuatro horas y supondrán un apoyo de contenidos a aquellas personas que quieran ampliar sus conocimientos. 'Educar para proteger' y 'Certificado digital' son las jornadas que están previstas para su impartición el día 13 de noviembre de 9:00 a 13:30 horas en el Centro de Formación Municipal Juan Pérez Mercader.

El periodo de recogida de solicitudes ya se encuentra habilitado y estará abierto hasta el próximo día 9 de octubre en las dependencias del DOSLA, sito en el Centro Municipal Juan Pérez Mercader.

Para acceder al curso se requiere que la persona solicitante se encuentre en situación de desempleo y sea mayor de 16 años.

### Datos de interés

#### Plazo de inscripción:

Del 22 de septiembre hasta el 9 de octubre, ambos días inclusive.

#### Cursos

Introducción a las redes sociales  
Del 3 al 6 de noviembre  
9:00 a 14:00 horas  
Centro de Formación Pérez Mercader

Introducción al diseño de aplicaciones para móviles  
Del 27 al 30 de octubre  
9:00 a 14:00 horas  
Hacienda Santa Cruz

Recursos y tendencias de empleabilidad online  
Del 20 al 23 de octubre  
9:00 a 14:00 horas  
Centro de Formación Pérez Mercader

Ofimática Nivel Medio  
Del 17 al 20 de noviembre  
9:00 a 14:00 horas  
Centro de Formación Pérez Mercader

#### JORNADAS

Educar para proteger y Certificado Digital  
13 de noviembre de 9:00 a 13:30  
Centro de Formación Pérez Mercader

#MEDIO AMBIENTE compromiso municipal por las energías limpias

# Vuelve la Semana de la Energía y su lucha por la movilidad sostenible

Entre los días 19 y 23 de octubre de 2015, La Rinconada volverá a celebrar este evento divulgativo para concienciar con múltiples actividades a la ciudadanía rinconera

El evento de la Semana de la Energía, organizado por el área de Medio Ambiente del Consistorio rinconero, se encuentra integrado en el marco de la Semana Europea de la Movilidad y el Día Mundial sin coche, en el que está previsto realizar diversas actividades que persiguen una misma finalidad. Esta no es otra que el intento de concienciar a la ciudadanía rinconera en el respeto del medio ambiente mediante la difusión de la necesidad de apostar por nuevas formas de movilidad que sean sostenibles, además de mejorar los conocimientos de los participantes en cuanto a educación vial se refiere y su correcta manera de actuar en todos los casos relacionados con la movilidad. Como ha señalado el delegado de Medio Ambiente del Ayuntamiento de La Rinconada, Francisco Manuel Díez, "lo que se pretende es concienciar a la ciudadanía a través de actividades que resulten interesantes y atractivas, que están encaminadas a potenciar la sensibilidad ciudadana respecto a que la sociedad llegue a asumir unos



Actividades escolares por la Semana de la Energía en su edición anterior.

## Los pulmones verdes serán los protagonistas

Una ruta por el carril bici será una de las actividades que se desarrollarán en el programa de la Semana de la Energía, que tendrá un recorrido por los parques de la localidad donde se realizarán acciones enfocadas al uso de la energía sostenible y al respeto por el medio ambiente. En el parque Dehesa Boyal se reali-

zarán talleres prácticos que pondrán en valor las energías renovables, en Las Graveras se pondrá en práctica la educación vial sobre un circuito, en La Unión se explicará el uso de coches eléctricos, y en el 1 de mayo destacarán las acciones que tendrán como objeto la diversión de los participantes.

hábitos de movilidad que sean más sostenibles con el medio ambiente".

Este conjunto de actividades están destinadas a todo el núcleo de población de La Rinconada en general, pero haciendo hincapié en el sector escolar comprendido entre los cursos de quinto y sexto de primaria, teniendo la ambición de llegar a los 9 centros escolares de primaria que hay en el municipio. En estos colegios se realizará la primera de las actividades que se incluyen en la Semana de la Energía, y consiste en la realización de diversas ponencias y clases para explicar a los jóvenes la correcta utilización del carril bici y la importancia que tiene para la sociedad el uso de una energía sostenible. Seguidamente, una vez finalizadas estas enseñanzas, se realizará la segunda actividad, la Ruta por el Carril Bici de La Rinconada para que así se pueda poner en práctica lo aprendido, tanto en la circulación por el carril bici como en las pruebas que se tienen preparadas en los principales parques de la localidad.

Aprovechando esta visita a los parques locales se realizarán distin-

tas actividades enfocadas a la práctica. De este modo, el parque Dehesa Boyal acogerá talleres que fomentarán el uso de energías sostenibles, en el de La Gravera se diseñará un circuito para que los participantes prueben sus conocimientos prácticos sobre educación vial, en el de La Unión se explicarán los beneficios del uso de un coche eléctrico y en el parque situado junto al Supeco se pondrán a disposición de los participantes un conjunto de actividades orientadas más hacia la diversión. Por otro lado, la parte teórica práctica y visual se ha dejado para realizar

## La Rinconada, una ciudad medioambientalmente amable, sigue avanzando en el desarrollo sostenible

en el salón de presentaciones del edificio de la Hacienda Santa Cruz.

Otras de las actividades que se producirán es la prueba de graffiti "Porque tú pintas mucho en el medio ambiente", la cual es un clásico dentro de la programación de la Semana de la Energía y volverá a organizarse conjuntamente con el Área Municipal de Juventud, siendo de este modo parte de la programación de la Red CreaJoven. Esta actividad se llevará a cabo en un espacio al aire libre, en el cual los participantes puedan manifestar su expresión artística.

#DESARROLLO ECONÓMICO apoyo municipal a los emprendedores

# Arranca el II Concurso de Proyectos e Ideas Empresariales

El plazo de recogida de solicitudes ya se encuentra abierto para cursos y jornadas

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Desarrollo Económico, en colaboración con Soderinsa Veintiuno, ponen en marcha el II Concurso de Proyectos e Ideas Empresariales de La Rinconada, cuyo objetivo principal es fomentar el espíritu emprendedor e impulsar la creación de nuevos negocios que generen riqueza y empleo en la localidad.

Esta medida, cuyo plazo de inscripción permanecerá abierto hasta el 30 de diciembre, está formado por tres categorías de participación que comprenden la presentación de proyectos empresariales, de ideas y

buenas prácticas.

En el primer caso, podrán participar todas aquellas personas que cuenten con un proyecto empresarial cuya localización esté prevista en el término municipal de La Rinconada, o en el caso de que sea una actividad ya iniciada, no haya transcurrido más de un año desde su puesta en marcha. El premio para esta modalidad consistirá en un apoyo a la puesta en marcha del proyecto mediante la cesión de alojamiento gratuito del mismo durante un año en una oficina del Vivero de Empresas o en una nave industrial, dependiendo de sus



Cartel de la segunda edición.

necesidades, además de un programa de asesoramiento y una acción formativa en el Instituto de Estudios Cajasol.

En el caso de las ideas empresariales, se requiere que estén basadas en modelos de negocio poco desarrollados o inexistentes que potencien la creación de empleo local. Además, en ambos casos, se valorará que los proyectos e ideas supongan un avance en nuevas tecnologías o en el uso de recursos endógenos del municipio que supongan una reducción de emisiones de CO2. En esta modalidad, el premio será una plaza en el Instituto de Estudios Cajasol para la acción formativa que mejor se adapte al perfil de la persona promotora del proyecto.

Para la tercera y última categoría, se distinguirá públicamente a aquel negocio que, con más de cinco años de trayectoria empresarial haya destacado en cuanto al compromi-

so con el medioambiente, el uso de nuevas tecnologías, la promoción de igualdad en su plantilla, el buen servicio a sus clientes, etc. La delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega ha enmarcado el proyecto en el cúmulo de medidas que se están llevando a cabo desde el Consistorio para el impulso del empleo en la localidad. "el sector emprendedor es el protagonista del comercio local, es por ello que desde el Ayuntamiento sabemos que es importante poner de relieve a estos grandes impulsores del desarrollo de La Rinconada. Asimismo por otro lado, debemos aprovechar cada ocasión para seguir con nuestra mayor prioridad: potenciar nuevas estrategias que generen nuevas oportunidades de inserción laboral en nuestra localidad". Aquellos interesados que deseen recibir más información, podrán dirigirse a Soderinsa Veintiuno, ubicada en la calle Vereda de Chapatales, 1 o a través del teléfono 955790570.

---

# 100 becas universitarias

## la rinconada 2015/2016

---

plazo solicitudes  
16 septiembre al 31 octubre



MÁS INFORMACIÓN Centro Joven La Estación 954 79 39 00

# Deportes

Septiembre 2015

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El empate ante el Osuna priva a un gran Rinconada de ser líder de Segunda Andaluza

**tn:**



## Killer a domicilio



**El San José logra sesis de seis en sus visitas a domicilio ante sendos equipos aspirantes, como el Mairena y la Peña Rociera, pero cae en casa ante un remozado Estrella San Agustín que no dio opción a los cañameros**

#SAN JOSÉ FS



Molina ha vuelto al San José FS.

### Ilusiones renovadas

El San José Fútbol Sala arranca una nueva campaña con las ilusiones totalmente renovadas. Tras la dura campaña pasada que culminó con el descenso -aunque la posterior renuncia de Las Cabezas permitió a los de Aspas recuperar su plaza en Primera Provincial-, ha llevado a la directiva de la entidad a montar una revolución en el seno del equipo, donde sólo permanecerán de la temporada pasada Luismi, Luis Tristán y Bampi, a los que se sumarán Dani Caro y Migue, que llegan de la Liga Local, Javi García y José Facundo, del Tres Calles, Ruge, del San José juvenil, y los veteranos Molina, David y Fran que han decidido volver a vestirse de corto para tirar del carro de la entidad. Además, desde Carmona ha llegado un nuevo entrenador al club. La competición arranca para los cañameros el próximo sábado, 26 de septiembre en casa frente al conjunto del Cerro, de Lora del Río.

#ULTRAFONDO desafío en Zurich

### Los hombres de acero de La Rinconada

El grupo formado por cuatro atletas pertenecientes al Club Deportivo rinconero Biciomanía Xtreme, ha participado en las pruebas Ironman realizadas en Zurich, Suiza, una de las competiciones de larga distancia más duras del mundo y en la que pudieron competir gracias al apoyo de la empresa de La Rinconada Salud Sport Club. Esta modalidad de triatlón de

larga distancia consta de una primera etapa de natación en el lago de Zurich, con una distancia de nado de 3,8 kilómetros, una segunda de ciclismo en la que tuvieron que cubrir 180 kilómetros en bicicleta por los Alpes suizos y una última etapa que consistía en correr una maratón de 42 kilómetros por las calles de la ciudad helvética.

José Claudio Sánchez, Óscar Moreno, Javier Bustamante y Francisco Iglesias consiguieron acabar la competición lo que, dada la dureza de la prueba, es todo un logro, ya que además, como resalta Sánchez, el atleta local mejor clasificado, "teníamos que temer no sólo a las distancias de las pruebas, también al extremo calor que hizo y a la humedad del entorno".



José Claudio Sánchez durante la disputa de la prueba ciclista en Zurich.

**#BÁDMINTON nuevo proyecto del actual subcampeón de España**

## 5-2: El Soderinsa empieza con triunfo ante el Pitius

La escuadra rinconera encarriló el choque en los partidos de dobles y en los individuales mantuvo la renta para lograr una victoria ante un rival poderoso

El Club Bádminton Soderinsa Rinconada doblegó al club ibicenco en lo que fue el estreno de ambos en la Liga Top 8, el nuevo formato de la Liga Nacional División de Honor. Un estreno a lo grande, con una clara victoria ante un CB Pitius que, aún así, no dejó de pelear en ningún momento. Hasta 4 encuentros se tuvieron que resolver en el tercer set. Uno de los partidos que se alargaron hasta el tercer set fue el primer partido del día. Juan Manuel Fernández Quiles y Laura Samaniego no fallaron ante la dupla ibicenca José Vicente Martínez-Ana Peñas. Los locales consiguieron llevarse el primer set (21-15), aunque el segundo sería para la pareja del CB Pitius (18-21). Al final, todo quedó para el tercer set. Un tercer set que se llevaron Quiles y Samaniego por 21-19.

En los dobles femeninos, las hermanas Laura y Marta Molina derrotaron sin más en dos

**En la escuadra rinconera debutó el inglés Sean Vendy, mientras que el otro fichaje, la alemana Laura Wich, no participó**

**Este año el modelo de competición ha cambiado eliminando los dos grupos y jugando todos contra todos antes de los Play Off**

sets a las ibicencas Sandra Chirlaque y Ana Peñas (21-18 y 21-9). Por la parte masculina, la dupla rinconera Rafael Fernández-Sean Vendy vencieron en dos sets a

los visitantes José Vicente Martínez y Manuel Vázquez (21-9 y 21-18). A continuación, tocaría el turno de las actuaciones individuales masculinas y femeninas. En los duelos individuales masculinos, suerte dispar para los jugadores rinconeros. En el primer individual masculino Sean Vendy acabaría sucumbiendo ante Manuel Vázquez en tres sets. Mejor suerte tuvo Juan Manuel Fernández Quiles en el segundo duelo individual masculino. El rinconero derrotó en 3 sets a Alejandro Ferrer en un partido en el que tuvo que remontar. Por la parte femenina, Laura Samaniego ganó con claridad a Elena Calonge en dos sets (21-16 y 21-15). Por último, Laura Molina cedió ante la ibicenca Sandra Chirlaque en un duelo de infarto. Tras ganar Sandra Chirlaque el primer set (19-21), Laura Molina ganó el segundo (21-18) y dejaba todo para el tercer



La plantilla del Soderinsa Rinconada antes de comenzar el duelo.



Las hermanas Laura y Marta Molina, durante los dobles femeninos.

set. Un tercer set en el que ambas jugadoras se emplearon a fondo. Prueba de ello el ajustado marcador (20-22) que reflejaba la victoria

de la visitante. Una victoria que ilusiona a los aficionados y hace pensar que este pueda ser el año de la 12+1.

**#TRES CALLES logra la plaza tras la renuncia del portuense**

## Nueva aventura en Tercera Nacional

El club rinconero se refuerza con jóvenes valores de la Liga Local en busca de lograr la permanencia



José Antonio Ortiz, 'Colegui', volverá a ser el alma del Tres Calles.

El Club Deportivo Tres Calles de fútbol sala ultima los preparativos de cara al comienzo de la temporada que tendrá lugar el próximo sábado, 26 de septiembre, en el Agustín Andrade, frente al Almonte. La escuadra de José Antonio

Ortiz 'Colegui' afronta esta nueva aventura en Tercera Nacional, donde ha logrado finalmente la permanencia tras la renuncia del Portuense, con un equipo que combina experiencia y juventud y que mezcla a grandes clásicos de la entidad

con valores emergentes provenientes de la Liga Local de fútbol sala.

Los rinconeros han incorporado a dos jóvenes valores como son Alfredo y Juan Antonio, han recuperado a Lembo, y se han hecho con el ex jugador del San José Fútbol Sala, Faustino, y de Gori, criado en la cantera del San José de fútbol y que, recientemente, militó en La Estación Rugby Club.

El sexto fichaje que espera cerrar el club los próximos días es el de un portero que terminará de completar la plantilla.

Por otro lado, han dejado la entidad Roberto, José, Javi, Montero, que probará suerte en Dos Hermanas, Juanjo y De Vicente. Después de un año marcado por diferentes contratiempos en el que el Tres Calles tuvo que apretar los dientes, la nueva campaña se presenta plena de optimismo a tenor de la pretemporada que los rinconeros están llevando a cabo y que hace que los aficionados estén confiados en no pasar las fatigas del año pasado.

**#RINCOPÁDEL victoria por 3-0 ante moncaser**

## Directos a Primera



Punto que significaba el ascenso de categoría para el Rincopádel.

El primer equipo de Rincopádel ha logrado un hito histórico para este deporte en la localidad al lograr el ascenso a Primera División Absoluta, lo que significa que la próxima temporada estará entre los diez mejores conjuntos de la provincia compitiendo con los jugadores más destacados.

A pesar de que la temporada ha sido larga y que, tras tres derrotas seguidas parecía que el objetivo se les escapaba de las manos, una victo-

ria épica frente a Puntosur (2-1) rescató la posibilidad de promoción para los rinconeros y ahí empezaron a crecer hasta cerrar, con otro histórico triunfo ante Moncaser (3-0) el ascenso. Las duplas formadas por Agustín Romero y José Miguel Negrillo, Luis Carlos Álvarez y Joaquín Arias, y Juan Carlos Contreras y Raúl Rodríguez, no tuvieron piedad de sus rivales y ganaron los tres duelos en dos set de manera contundente.

#RINCONADA el empate ante el Osuna le priva del liderato

# Quiere ser desde el inicio el rival a batir de la categoría

La escuadra de José Antonio Arias enamora con su fútbol y convence con sus resultados, aspirando seriamente a conseguir el ascenso de categoría



Mario se ha ganado el sitio desde que ha llegado al Rinconada.

las vicisitudes que aparecen por el camino, sea un poco arriesgado pero como punto de partida, a tenor del equipo conformado, no queda otra opción que pedirle eso mismo a un plantel que, en los dos partidos disputados, ha dejado

Un tremendo potencial goleador y una apuesta clara por el espectáculo son las bazas rinconeras para enganchar a la gente

claro su ambición y potencial. Ya en el Trofeo Radio Rinconada, los blanquiazules dejaron muy buenas sensaciones, que corroboraron en el primer partido de Liga, donde supieron sufrir con el marcador en contra ante La Liara, para remontar y acabar ganando en el Nuevo Ramos Yerga para deleite de la afición. En la jornada de estreno como visitante en Huévar, ante un rival que conserva a peloteros como Sástul y que se ha reforzado con otros como el ex del Gerena, Chuli, los de Arias no dieron ninguna opción a su rival y lograron

El trabajo del Rinconada esta pre-temporada ha sido innegable. Tras la salida de la junta directiva presidida por Juan Luis Bravo y la llegada de un hombre que compartió trabajo con él a la presidencia, Rafa Quintana, el listón estaba muy alto y había que apostar fuerte para el objetivo del actual ejercicio. Si a ello añadimos la renovación en el banquillo y que el año pasado el equipo estuvo a solo un gol de ascender a Primera Andaluza, no quedaba otro remedio que marcar en rojo ir a por el ascenso y,

a ser posible, como campeón. Y es que este año el premio puede ser doble con la creación de la División de Honor, una nueva categoría entre la Tercera y Primera Andaluza, que acogerá a equipos de las cuatro provincias de Andalucía Occidental en la que entrará directamente, sin pasar por Primera Andaluza, el campeón del grupo sevillano de Segunda. Quizás pensar en eso cuando el balón no ha hecho más que comenzar a rodar y atendiendo a lo larga que son las temporadas y



Molina, MVP del año pasado, pugna con un defensor del Osuna.



La escuadra rinconera ha conformado un bloque de garantías.

una abulada goleada por 1-6, que permitió alcanzar el liderato y afrontar con mayor tranquilidad el encuentro, al abrigo de su feudo, ante el Osuna, aunque no pudieron pasar del empate sin goles frente a los ursosenses. Además, y aunque la base del equipo la dejara hecha Andrés Millán, pues la continuidad ha sido la nota dominante en la presente

temporada, no es menos cierto que el equipo ha avanzado hacia una mayor localización con los fichajes de Jairo, Mario o Joaquín, que además han comenzado asumiendo responsabilidades en el campo. Dentro de la categoría hay varias apuestas fuertes, y pueden aparecer problemas como sanciones o lesiones, pero el Rinconada tiene muy buena pinta. Ojo a él.

#SAN JOSE el proyecto adquiere mayor madurez

# Seguir creciendo desde la misma estructura y bloque de los últimos años

Hace ya varios años el San José decidió apostar por la cantera y, salvo contadas excepciones, el equipo cañamero está formado por futbolistas criados en el Anexo al Felipe del Valle. Esa apuesta, coordinada por técnicos de la casa a los que este año se suma José Antonio Reyes, lleva funcionando varios años sin pasar apuros en Primera Andaluza, incluso ilusionando a los aficionados en algunas fases del Campeonato. Quizás estos años siempre ha faltado ese punto de experiencia o de continuidad cuando la dinámica era positiva. Pero no es menos cierto que el bloque azulino, que fue la base del conjunto juvenil que rozó, hace no mucho, la División de Honor, posee ahora mayor experiencia a sus espaldas y mayor vete-

ranía para saber gestionar las situaciones complicadas que se presenten a lo largo de la temporada. El equipo ha hecho pleno a domicilio ganando a Mairena (0-4) y Rociera (1-2), cayendo en casa ante el Estrella San Agustín (0-2). Lo más positivo es que las victorias han sido ante dos rivales de enjundia que, aunque venidos a menos respecto a aquel equipo que luchó por ascender a Segunda B hace no mucho o a aquel que ascendió a Tercera sin despeinarse hace dos años, mantienen equipos potentes y con algunos jugadores de renombre. Sin embargo, frente al cuadro alcala-reño, que llegó al Felipe del Valle cargado de jugadores de glorioso pasado como Isaac, Selu o Rubén Rodríguez, la escuadra de

Maldonado no estuvo al nivel esperado, bien por méritos de su rival o porque despertó demasiado tarde, cuando el marcador era insalvable. Lo que está claro es que la igualdad va a ser máxima y que ningún equipo va a regalar nada, por lo que si los cañameros quieren estar arriba, bien para aspirar a Tercera o para entrar en la próxima categoría que va a poner en marcha la Federación Andaluza la próxima temporada, tendrán que emplearse a fondo desde el principio al fin de todos los encuentros y sudar la camiseta. El próximo envite, en el Felipe del Valle ante el San Fermín, un recién ascendido que se estrena en la categoría, puede ser un punto de inflexión que dirima la zona por la que lucharán los azulinos.



Jaime, que fue titular ante la Peña Rociera, pugna con un rival.



El San José necesita dar un paso al frente para lograr mayores objetivos.

# El Reportaje

Diego Fernández Pérez, Yuma

Jugador de billar Pool 8

## El billar local responde al nombre de Yuma

El jugador de La Rinconada acaba de ascender a la primera categoría de este deporte a nivel nacional

Es un trabajador, un currante más que disfruta de las pequeñas cosas de la vida, de la sencillez por encima de todo. Un hombre como cualquier otro, que a diario abre su local en el núcleo de San José de La Rinconada, situado en frente del instituto Miguel de Mañara y que regentan a diario numerosos jóvenes que acuden para aprender del dueño, un personaje corriente, campechano, y a la vez mítico dentro del ámbito donde mejor sabe manejarse, el del billar. Porque Diego Fernández, Yuma, es uno de los mejores jugadores de billar de España, que recientemente ha quedado tercero en el Ranking Nacional Tour de España de billar, en segunda categoría. Como tal, es un referente para todos aquellos aficionados a este deporte con el que se identifican un gran número de personas, más del

que en un principio podría imaginar un profano.

Yuma siempre se ha considerado un alumno, eternamente dispuesto a seguir aprendiendo y mejorando, ya sea en su juego como en cualquier faceta de la vida. Pero para este hombre también han existido los momentos duros, el peor de todos un bache que lo tuvo 12 años alejado de las mesas de

Su próximo reto es lograr la consolidación entre los diez mejores jugadores de billar de España desde la máxima categoría

billar y del que extrajo la mayor lección de todas. "Yo era un chaval entonces, tenía solo 16 años, y me ofrecieron la oportunidad de acudir al Campeonato Mundial que se celebra en Las Vegas. El pro-



Diego Yuma es una referencia del billar para toda La Rinconada.

blema fue la edad, ya que al ser menor no me permitieron disputar este Campeonato", cuenta Yuma, para quien ese percance supuso un duro revés que le frustró hasta el punto de decidir tomarse un descanso del billar. Un descanso que, como ya se ha dicho, duró 12 años y a punto estuvo de poner el definitivo punto final a la carrera de una de las mayores promesas de este deporte en nuestro país.

"En 2011 me reencontré con un antiguo amigo en Málaga. Fue una historia bonita. No nos veíamos desde hacía mucho tiempo, y nos hicimos una promesa gracias a la cual volví a retomar la práctica del billar", explica Yuma, para quien ese lapso temporal no

supuso impedimento alguno para volver a recuperar a gran velocidad todo el terreno que había perdido. Desde entonces, no ha hecho más que crecer gracias al entrenamiento continuo y a la participación en numerosos eventos de distinta índole que le han permitido recuperar el sitio que la historia le tenía reservado en la elite del billar nacional. Además, en este tiempo, logró cumplir su sueño de ir al Campeonato del Mundo en Las Vegas donde acabó en una meritoria decimonovena posición de entre más de 500 participantes en el evento. Ahora quiere más y tiene el reto de meterse entre los diez mejores jugadores de billar de España.

### LAS NOTAS

#### Sobresaliente



Club Rincopádel Pádel

La entidad está de enhorabuena tras lograr su primer equipo el ascenso a la máxima categoría del pádel sevillano donde competirá con las mejores escuadras de la provincia y por la disputa de una nueva edición del Trofeo Villa de La Rinconada.

#### Notable



U.D. Rinconada Fútbol

El equipo de José Antonio Arias está respondiendo a las expectativas y, tras tres jornadas disputadas, se encuentra en la segunda posición de la clasificación de la Preferente sevillana, con un plantel bien configurado que aspira a todo para lograr el ascenso el año que viene.

#### Aprobado



Soderinsa Rinconada Bádmiton

El club más laureado del bádmiton nacinal comenzó la competición Top 8 División de Honor con una victoria ante Pitius por 5-2 en el inicio de una nueva aventura para conseguir el título de Campeón de España 12+1.

### Preparación

La Estación RC Rugby



El club local de rugby ya trabaja en una nueva temporada marcada por la labor de cantera y la promoción de jóvenes valores rinconeros para el primer equipo.

### Fichaje

Álvaro San José



El delantero regresó a casa y lo hizo con un gol y una asistencia que valieron tres puntos el día de su estreno con la elástica azulina ante la Peña Deportiva Rociera.

## XV Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

#### A.D. San José



1. Luisimi **6 pts**
2. Plusco **6 pts**
3. Iván **5 pts**
4. Alvi **5 pts**
5. Andrés **4 pts**

#### U.D. Rinconada



1. Mario **7 pts**
2. Enma **7 pts**
3. Joaquín **6 pts**
4. Joserra **6 pts**
5. Carli **6 pts**

**CENTRO CULTURAL DE LA VILLA**  
Vereda de Chapatales, 2 . San José de La Rinconada

# PLATEA

PROGRAMA ESTATAL  
DE ARTES ESCÉNICAS



GOBIERNO DE ESPAÑA  
MINISTERIO DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE



ayuntamiento de la Rinconada | cultura



## AZ ARTE <Roma>

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Viernes 9 Oct. / 21:00 / 12€ precio único

Autor: *Paco Mir*  
Intérpretes: *Inma Ochoa, Sebastián Haro, Javier Cifrian y Paola Matienzo*  
Vestuario: *Ana González*  
Iluminación: *Ángel M. González Soriano*  
Música y sonido: *Gustavo Semmartín*  
Dirección: *Paola Matienzo*

Autor: *Max, Tomeu Gomila y Andrea Cruz*  
dramaturgia de Max  
(Premio Nacional de Cómic 2007)  
Intérpretes: *Tomeu Gomila, Catalina Carrasco y Magda Tomás*  
Escenografía: *Max y Tomeu Gomila*  
Vestuario: *Andrea Cruz*  
Música: *Rodrigo Latorre, Kiko Barrenengoa, José Miguel Puigserver y Gato*  
Iluminación: *Manu Martínez*  
Director: *Andrea Cruz y Tomeu Gomila*

## AU MENTS <Malasombra>

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Viernes 13 Nov. / 18:00 / 6€ precio único



## ULTRAMARINOS DE LUCAS <Pinocho>

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Viernes 30 Oct. / 21:00 / 6€ precio único

Autor: *Carlo Collodi*  
Adaptación: *Ultramarinos de Lucas*  
Actores manipuladores: *Juan Berzal y Juan Monedero*  
Escenografía: *Ultramarinos de Lucas*  
Vestuario: *Martín Nalda*  
Música: *Borja Ramos*  
Iluminación: *Juan López Berzal*  
Director: *Jorge Padín*

ÉXITO DE CRÍTICA Y PÚBLICO

## Bastarda Española <Estrella Sublime>

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Viernes 16 Oct. / 21:00 / 7€ precio único

Lola, camarera sevillana, aguanta como puede a los borrachos de turno contando retazos de su vida mientras ve pasar el despecho de su último hombre. La humillación le hace blasfemar.

Para su sorpresa una fantasmal aparición responde y le reprende. Y lo que cuenta Macu, es la traslación al mundo del ritual litúrgico de las penas de Lola, su visión realista de los mitos religiosos, desenmascarando la hipocresía capillita y planteando necesidades absolutas desde el punto de vista de la mujer.

Dos mujeres que sueñan, que empezian a hacerse amigas y este encuentro será iniciático. La magia de la noche se encargará del resto.



**#DEPORTES** balance del patronato municipal

# Casi 30.000 usuarios visitan las piscinas municipales durante el verano

El incremento de días promocionales respecto a otros años ha concluido con una gran aceptación por parte de los vecinos y visitantes



Curso de Natación de adultos del turno de 21:00 a 22:00. Polideportivo Antonio Romero 'El Negro'.

Durante el verano, el disfrute de las piscinas públicas ha sido una opción más que sugerente para los vecinos y vecinas de La

Rinconada. Según indican los datos recabados por el Patronato Municipal de Deportes, durante los meses de julio y agosto se han

vendido 29.839 entradas, lo que representa un aumento de más de 4.000 entradas respecto al año pasado y 11.000 más que en

2013. Estos resultados avalan la política de reducción de tarifas puesta en marcha por el Patronato, que este año ha contado con 61 días promocionales, superando los 45 del año pasado.

Los bañistas han podido adquirir su entrada a la piscina por precios que se han fijado desde 1,35 euros para los menores de dieciséis años y 1,85 euros para los adultos. Además, han tenido la posibilidad de adquirir bonos de varios usos y los bebés, un año más, han mantenido su entrada gratuita.

En lo que respecta a las escuelas deportivas acuáticas, las cifras obtenidas también son ligeramente superiores a las del año pasado. En total, 2.450 personas han asistido a las distintas instalaciones de la localidad. El polideportivo 'Francisco Sánchez,

Castañita' ha dado cabida a 928 bañistas de todas las edades, la piscina del complejo Antonio Romero 'El Negro', 586, y el anexo a la piscina cubierta 936.

El delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, se ha mostrado satisfecho con estas cifras que "demuestran el respaldo que los rinconeros y rinconeras han dado a las alternativas de precios de la piscina" y ha añadido que "es compromiso del área de Deportes configurar una ofer-

## Los usuarios han podido disfrutar de actividades complementarias al baño recreativo

ta de actividades deportivas y de ocio accesible a la ciudadanía, sobre todo a las personas empadronadas en La Rinconada".

Como cada final de verano, al cierre de las piscinas al aire libre le sucede la inscripción a las Escuelas Deportivas Municipales, que un año más vienen cargadas de actividades deportivas acuáticas o no, diseñadas para todas las edades y niveles.

**#PATRONATO** programa pionero con más de 30 ediciones a sus espaldas

# Comienza una nueva edición de las Escuelas Deportivas Municipales

Durante el mes de septiembre se han recogido las solicitudes de renovación e inscripción al programa que se va a desarrollar a partir del día 1 de octubre

Con la llegada del otoño, el Patronato Municipal de Deportes comienza los preparativos para dar comienzo a una nueva edición de las Escuelas Deportivas Municipales, uno de los programas con más éxito del panorama deportivo local que como cada año, ofrece una amplia variedad de disciplinas

deportivas que los rinconeros y rinconeras podrán desarrollar durante el curso que se aproxima.

Psicomotricidad, iniciación deportiva, atletismo, bádminton, balonmano, baloncesto, bicicleta, baile moderno, patinaje, gimnasia rítmica, fútbol 7, fútbol sala, pádel, tenis, voleibol,

zumba y actividades físicas para personas con discapacidad es la oferta deportiva diseñada para los más pequeños. Mientras que los adultos, podrán disfrutar de clases de gimnasia integral, mantenimiento, aero-step, pilates, baile de salón, yoga, zumba, combo, pádel, tenis, triatlón, crossfit y actividades para

mayores.

También empiezan las actividades acuáticas de invierno, divididas en grupos por edades y niveles que se llevarán a cabo en la piscina cubierta municipal.

Las actividades deportivas para la salud tampoco pueden faltar en esta edición, contando

con sesiones de natación terapéutica, hidroterapia, matronatación, post-parto, natación adaptada o reeducación al movimiento.

Para aquellas personas que realizaron la inscripción en el patronato, el periodo de atención a citas comenzará el día 22 de septiembre, prolongándose hasta cubrir la totalidad de plazas en el sorteo.

En La Rinconada, se disponen un nutrido grupo de instalaciones deportivas de calidad, que ya están preparadas para dar cabida al gran número de personas que tienen la oportunidad de participar en disciplinas tan dispares.

El delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, ha puesto en valor las Escuelas Deportivas como "una gran apuesta del Ayuntamiento por el deporte, que pone a disposición de la ciudadanía una amplia y variada programación a llevar a cabo en las distintas instalaciones" e invita a todas las personas de la localidad a "introducir en su vida cotidiana un hábito tan saludable como la realización de actividad física".



Amplia variedad de disciplinas deportivas.



Gimnasia rítmica, en las Miniolimpiadas pasadas.



Fútbol sala y fútbol 7 escuelas muy demandadas.

#FIESTAS PATRONALES 15 de septiembre

# La Rinconada glorifica a la patrona en su salida procesional

En su XXV aniversario, el alcalde cedió a la dolorosa su bastón oficial, que lució por las calles arropada por centenares de vecinos y acompañada de mantillas

Un año más, el 15 de septiembre se despertaba con los estallidos de los primeros cohetes. La Rinconada, de fiesta, se preparaba para el encuentro con su Patrona y Alcaldesa Perpetua la Virgen de los Dolores.

La jornada estaba cargada de actos que empezaron a primera hora de la mañana con el rezo del tradicional Rosario de la Aurora y proseguía con la Solemne Función Religiosa, celebrada a mediodía y acompañada por el coro de la Hermandad de los Dolores, que volcado a la virgen prestó su voz a toda la celebración.

Fue a las ocho y media de la tarde cuando las puertas de la iglesia parroquial Virgen de las Nieves se abrieron dando comienzo a la salida de la Patrona, que fue acogida con los cánticos de la Coral de Nuestra Señora de las Nieves y la siguió con su clásico 'La Rinconada Flor de Lis' hasta las puertas del Ayuntamiento. Allí fue recibida por la corporación municipal, donde el alcalde de La Rinconada hizo su característica ofrenda floral y sorprendió con la entrega de su bastón oficial para que la virgen lo luciera en el respiradero del paso durante la procesión. "Con este acto y con motivo del XXV aniversario del nombramiento de la virgen como Alcaldesa Perpetua simbolizamos los lazos de unión entre la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores y el Ayuntamiento" manifestaba Javier Fernández. En un año en el que tam-



El paso de la Virgen saliendo de la Parroquia de Nuestra Señora de las Nieves.



Virgen de los Dolores.



VI Velá de Septiembre.



Coral Virgen de las Nieves.



Paso por el Consistorio.

## Joaquín Jesús Simón pregona a la Virgen de los Dolores

Rodeado de amigos para cantar letras a la dolorosa y ante el numeroso público que en la iglesia se dio cita, Joaquín cumplió su sueño. "Si tuviera que ponerle título a mi pregón sin duda sería 'Sueño cumplido'. He ido cumpliendo sueños, empecé de costalero, le canté a la virgen, fui contragaita, capataz, y aquí estoy cumpliendo el último, el de

pregonero". Un discurso cargado de amor a la Virgen de los Dolores fue el protagonista de esta noche tan importante para él, que agradeció a todos los presentes y al Hermano Mayor de la Hermandad que confiaron en él para pregonar las Fiestas Patronales "Aunque no quería que llegara el momento de ser pregonero cuando me lo propusieron ni me lo pensé, y aunque reconozco que el miedo, el pánico y el nerviosismo vinieron a visitarme ahora no puedo estar más orgulloso"



bién se conmemora el XL aniversario del nombramiento del Consistorio como Hermano Mayor Honorario de la Real y Primitiva

Hermandad. Acompañada por la banda de música municipal Cristo del Perdón y una amplia fila de mantillas, la

dolorosa, en su paso de Gloria repleto de nardos, se paseaba entre centenares de vecinos y vecinas que inun-

daban las calles de fervor y devoción en su recorrido por el centro de la localidad. Alabada con tres petaladas, el broche final lo puso la última en la calle Laguna momentos antes de la entrada de la virgen a la capilla, despidiéndose hasta un nuevo año.

Con el tradicional besamanos del pasado sábado culminó el amplio programa de actos con motivo de las Fiestas Patronales que comenzó el pasado 4 de septiembre con la presentación del cartel anunciador y que también ha incluido la VI Velá de Septiembre celebrada en la Plaza de España y la lectura del pregón.

#FESTIVIDAD domingo 4 de octubre

## La romería de San Isidro cumple 30 años

El próximo 4 de octubre la agrupación de romeros partirá, un año más, hacia El Toril

Hace treinta años que un grupo de jóvenes se unieron para retomar la tradición que había en el municipio a mediados de los años cincuenta, de celebrar la romería y pasear por sus calles al patrón de los campesinos.

Será el próximo domingo 4 de octubre cuando la Agrupación de Romeros de San Isidro Labrador

se concentre en la Iglesia de San José para salir a las 8:30 de la mañana con destino a la finca El Toril. Durante el recorrido, al paso de los peregrinos y las carrozas, las calles quedarán inundadas de sevillanas, baile y buen ambiente. Una vez allí y en torno a San Isidro se desarrollará una jornada de convivencia, celebración y con-

fraternización. "La finca cuenta con un gran terreno acondicionado ideal para pasar un buen día; una gran superficie de hierba cuidada, árboles y más de 500 metros cuadrados de malla de sombra" explica el Teniente Hermano Mayor de la Agrupación, Pepe Porcel. A media tarde iniciarán el camino de vuelta con llegada prevista a las 21:30 a la iglesia.

La romería supone la culminación de una serie de actos previos entre los que destaca el paseo a caballo, celebrado el pasado 20 de septiembre por las principales calles de San José de La Rinconada y la misa de romeros, que tendrá



Momentos de la pasada edición de la Romería de San Isidro.

lugar el sábado 3 de octubre a las 20:30 horas y que estará cantada por el coro de la agrupación.

"Desde el área de Fiestas Mayores, apoyamos y aplaudi-

mos la dedicación y el entusiasmo que los romeros demuestran para mantener viva esta fiesta" afirma la delega de Fiestas Mayores, Nadia Gallardo.

#DEPORTES participantes de toda la provincia no faltaron a la cita

## 700 participantes en la VIII Carrera Nocturna El Majuelo por la Movilidad

El corredor de Los Hijos del Viento, Aquilino Maya, con 27'32" se subió a los más alto del podium por delante del local del C.A.R. Javier Montenegro

La VIII edición de la Carrera Nocturna El Majuelo por la Movilidad congregó a un total de 700 corredores del municipio y de diversas localidades y provincias vecinas sobre un recorrido de ocho kilómetros y 400 metros, dentro de las actividades que se han desarrollado en el marco de la Semana Europea del Deporte, que organiza el Consejo Superior de Deportes.

El pistoletazo de salida, que se dio en la cancela del Parque El Majuelo, inició un recorrido que transcurrió por el camino hasta el núcleo urbano, desde donde se procedió al paso por algunas de las calles de La Rinconada, por donde desfiló

el pelotón apoyados por la multitud de vecinos que no quisieron perderse este evento deportivo. Tras cubrir las vías marcadas en el itinerario, la comitiva enfiló el camino de regreso al Parque El Majuelo, donde, tras un circuito por el interior del recinto, se cruzó la línea de meta, entre los gritos ánimo del público.

El vencedor final fue Aquilino Maya, del club Hijos del Viento de Guillena, por delante del local Javier Montenegro, del Club Atletismo Rinconada.

Tras la conclusión, todos los participantes brindaron un merecido homenaje a todos los participantes que, por sus

méritos deportivos, se subieron al podium a recoger algún tipo de reconocimiento. En palabras del edil de Deportes, José Manuel Romero Campos, que fue el encargado de entregar los premios, "esta prueba sigue creciendo y acaparando protagonismo provincial aumentando, más si cabe, el prestigio organizativo y las actividades que emanan del Patronato de Deportes".

El edil de Deportes se refirió a la inclusión de esta actividad dentro de la Semana Europea del Deporte: "La Rinconada es un municipio que apuesta por el deporte en todas sus formas y vertientes y tenía que formar parte de las actividades".



La cancela del parque El Majuelo congregó al conjunto del pelotón para tomar la salida.



El edil de Deportes con Aquilino Maya.



Muchos atletas locales entre los mejores.



La prueba se convirtió en una fiesta.



Joaquín Haro, otro local reconocido.

#CICLISMO tramo competitivo de 20 kilómetros

## IV Ruta Cicloturística BTT en La Rinconada

363 ciclistas disfrutaron de la bicicleta en una prueba que este año se adentró en el nuevo Majuelo y en el Parque de Las Graveras

El pasado domingo tuvo lugar la IV edición de la Ruta Cicloturística BTT que forma parte de las actividades de la Semana Europea del Deporte, que organiza el CSD. En esta ocasión, ha tenido como organizador principal al club BTT Rinconada, en colaboración con el Vega del Guadalquivir, Cañamito Bike, Bicimanía Extreme y Panzetta Bikers. Las principales novedades fueron las leves modificaciones del recorrido, con la finalidad de pasar por el nuevo Majuelo y por el parque de Las Graveras. Por lo demás, el recorrido se mantuvo en torno a los 60 kilómetros con un tramo competitivo de unos veinte, que finalizó en el entorno del polígono Espartales, donde los participantes se tomaron un refrigerio antes de continuar la prueba por cortesía de Coca Cola.

En un contexto en el que La Rinconada sigue ampliando el tra-

zado de carriles bici, no sólo con una finalidad lúdica, sino como una apuesta decidida por la movilidad sostenible con la bicicleta como alternativa a los medios de transporte tradicionales, la IV Ruta Cicloturística reunió a 363 ciclistas que, llegados desde todos los rincones de la provincia, hicieron deporte, disfrutaron y pasaron una jornada de convivencia en contacto con la naturaleza. El ciclismo está de moda en el municipio y cada vez más son los grupos que salen regularmente en diferentes rutas por lo que, cuando se produce una cita como la Cicloturística, la serpiente multicolor que entrena, luce sus mejores galas y regala fotografías de ensueño a los múltiples aficionados que, apostados en las márgenes del camino, esperan el paso del pelotón.

Este año, con la inscripción, los participantes recibían un maillot ciclista gracias al apoyo de numero-

sas empresas locales y a la conclusión tuvo lugar una gran fiesta en la Caseta Municipal de San José. El Patronato de Deportes de La Rinconada, dentro de su Plan de Eventos 2014, y el Ayuntamiento también volvieron a evidenciar el apoyo al tejido deportivo.

Desde la organización y el Patronato coincidieron en el éxito de la prueba, tanto a nivel de recorrido como de participación. "Cubre una distancia que, sin ser excesivamente larga y compleja, permite el disfrute a los participantes, alternando la carretera con las vías rurales y recorriendo el municipio en toda su extensión geográfica, desde La Rinconada a San José o la zona del polígono Los Espartales", conduce el delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, quien añadió: "pensamos que el guiño a las nuevas zonas verdes del municipio en el Majuelo y



El recorrido pasó por primera vez por el parque de Las Graveras.



El edil de Deportes, José Manuel Romero Campos, tomó parte activa en la prueba.

Las Graveras refuerzan el compromiso de este municipio con el

medio ambiente y la movilidad sostenible".

#MAYOR iniciativa para propiciar un envejecimiento activo

# Los Huertos Ecológicos de San José donan parte de su cosecha a Cáritas

Gracias a esta acción conjunta una media de veinte familias a la semana, durante un mes, se han visto beneficiadas con los productos ecológicos

El Ayuntamiento de La Rinconada, en su compromiso por el envejecimiento activo, puso a disposición de los vecinos mayores de 60 años una serie de parcelas destinadas al cultivo ecológico. "Los mayores son un colectivo muy importante para nosotros y en los huertos vimos una opción para ocupar su tiempo libre de forma activa, una actividad que revierte directamente en su salud y calidad de vida" asegura la delegada de Mayores, Noelia Ramírez.

En total son 67 huertos ecológicos, 43 de los cuales están en San José, en un terreno contiguo al cementerio en la carretera Sevilla-Cazalla y los 24 restantes en La Rinconada junto al parque trasero de las 21 viviendas del Huerto del Benito, en la carretera de La Rinconada a San José. Además de los huertos se habilitaron también zonas de cultivos en altura para personas con algún tipo de discapacidad física.

En ambos núcleos las zonas de



Socios de la Asoc. Huertos Familiares de San José.

huerto se complementan con zonas de uso común para todas las personas adjudicatarias, compuestas por casetas con aperos, contenedores para compostaje, contenedores para residuos, semilleros, taquillas individuales y mesas merenderos.

Las licencias se otorgaron mediante sorteo público entre los solicitantes

que cumplían los requisitos establecidos por un periodo de 4 años para la práctica de la horticultura ecológica, quedando prohibido el uso de herbicidas, pesticidas y abonos sintéticos.

En breve los adjudicatarios se unieron formando la Asociación Huertos Familiares de

San José de la que es presidente Manuel Vizuet, que expresa que tras el primer año todos se encuentran muy contentos con la iniciativa. "En ellos encontramos un entretenimiento y una dedicación diaria, además de ser ya un punto de encuentro entre amigos que compartimos esta afición".

Recientemente la Asociación Huertos Familiares de San José y Cáritas San José han llevado una acción conjunta gracias a la cual una media de veinte familias a la semana, durante un mes, se han visto beneficiadas con los productos ecológicos donados por la asociación. "Cada lunes la cosecha iba destinada a ayudar; recogíamos unos 100 kg de hortalizas entre tomates, pimientos, berenjenas, pepinos, calabacines y remolachas que donábamos a Cáritas" afirma Manuel. "Los productos que se suelen repartir desde Cáritas son productos no perecederos por lo que durante estas semanas que hemos estado contribuyendo con nuestros alimentos los vecinos se llevaban una grata sorpresa".

Por su parte, el director de Cáritas San José, Francisco Manuel

## Jornada de puertas abiertas

El próximo día 25 de septiembre a partir de las 18.00 horas, los huertos ecológicos situados en el núcleo urbano de San José de La Rinconada se pondrán a disposición de todo aquel que desee visitarlos, gracias a la jornada de puertas abiertas que organizan los miembros de la Asociación Huertos Familiares de San José. Esta medida persigue el objetivo de poner al alcance de la ciudadanía todas las ventajas que ofrecen estos cultivos ecológicos, tanto en lo referente a las actividades de nuestros mayores como para la salud de los vecinos y vecinas de La Rinconada.

Márquez, se ha mostrado muy agradecido con la iniciativa "en estos momentos tan difíciles que estamos viviendo la ayuda se hace más presente entre nosotros y ésta es de agradecer". Asimismo, la delegada de Mayores, ante este acto solidario no quiso dejar pasar la oportunidad para "reconocer la gran labor que realizan las tres cáritas del municipio en su ayuda a las familias que peor lo están pasando".

#EDUCACIÓN asiduo participante en el evento

# El IES San José, protagonista en el evento Internacional Worldskills

La Formación Profesional es un modelo de enseñanza en auge al que cada año acuden a instruirse más alumnos y alumnas en materias tan variadas como la automoción, la electrónica o la hostelería. Es por ello que la Administración local ha defendido y apoyado siempre el sistema de la Formación Profesional y por lo que es motivo de celebración la próxima participación de un alumno del IES San José de La Rinconada, Luis Javier Moreno Haro, en el Campeonato Internacional de la Formación Profesional 2015, eventos programados por la Organización Worldskills. Un campeonato que el Gobierno central decidió previamente realizar en Madrid y que tuvo lugar durante este mes de agosto en las playas de la ciudad brasileña de Sao Paulo.

La Rinconada siempre ha estado bien representada en estos campeonatos, especialmente gracias a la labor



Luis Javier Moreno junto a su profesor, Antonio González en Brasil.

realizada por la comunidad educativa del IES San José. De hecho, el primer Campeonato de Formación Profesional llevado a cabo en Andalucía, conocido como Andalucía Skills, se organizó en este centro rinconero en el año 2011 y del mismo resultó vencedor el alumno Álvaro López Delgado, en la categoría de Tecnología del Automóvil. En esta misma categoría, en la edición 2012

de Andalucía Skills que se celebró en Málaga, ganó también otro alumno del mismo instituto, José Manuel Izquierdo. Ambos acudieron como representantes andaluces al Spainskills, competición en la que recibieron sendas menciones de honor.

El último éxito cosechado por el IES San José responde al nombre de Luis Javier Moreno Haro, quien

venció en el Campeonato de Andalucía, clasificándose gracias a esta victoria para la competición nacional Spainskills, en la que ganó el oro en la especialidad 'Tecnología del Automóvil'. Gracias a ese oro, el joven se clasificó al Campeonato Internacional Worldskills 2015 de Sao Paulo.

Antonio González es profesor en el IES San José, persona vital en el mantenimiento de la relevancia que ostenta el centro en cuanto a la formación profesional en relación al automóvil, y por sus manos han pasado alumnos y alumnas que siempre tendrán mucho que agradecerle. Según Antonio, tienen "mucha confianza en hacer un digno papel en la competición" a pesar de que en el evento "participan personas de más de 40 países, muy bien formadas y con excelentes medios a su disposición". Y es que el profesor no duda de las aptitudes de su alumno, adquiridas sobre todo "gracias a su esfuerzo y al apoyo del IES San José, por la compra de los materiales y por poner siempre todos los medios a disposición del alumnado y del personal docente, así como tam-

bién por presentarse a este tipo de eventos y facilitar toda la información necesaria, por ejemplo al ponerlos en contacto con empresas que han colaborado de manera altruista".

En este último apartado que menciona, Antonio González hace referencia a una de las principales ventajas que obtienen los participantes de los campeonatos Worldskills, ya que el alumnado que aún no ha salido de los centros de enseñanza y todavía no se ha enfrentado a una experiencia profesional, entra en contacto directo con empresas de su sector interesadas en observar de primera mano las capacidades adquiridas por estos estudiantes en los estudios de Formación Profesional, empresas que están muy interesadas en contratar personal cualificado. Por ello es especialmente importante la labor realizada por los rectores del IES San José al presentar a sus alumnos y alumnas a los eventos organizados por Worldskills, una organización de orígenes españoles de la que nos hemos visto relegados en los últimos tiempos pero que este verano, un estudiante del IES San José de La Rinconada consiguió asaltar.

#JUVENTUD **programa plenamente consolidado**

## VIII Festival Red CreaJoven, nueva cita para jóvenes creadores

Los interesados tienen hasta el próximo 9 de octubre para presentar su solicitud en el Centro Joven La Estación o en el Punto Joven El Rincón

El área de Juventud vuelve a organizar un festival de arte urbano para que los jóvenes artistas y creadores tengan un espacio que sirva de encuentro cultural donde exhibir sus muestras. Así, el ya consagrado Festival Red CreaJoven vuelve para celebrar su octava edición el 6 y 7 de noviembre.

Las modalidades en las que pueden inscribirse son muy variadas "intentamos cubrir un gran abanico de disciplinas donde todos puedan demostrar sus habilidades artísticas" afirma la delegada de

Juventud, Mercedes Bueno. En esta edición se podrá disfrutar de obras teatrales, demostraciones de impro-

**"Este programa permite promover la creación juvenil y ofrece un espacio de intercambio de ideas"**

visación, dibujo, trabajos fotográficos, graffitis, disciplinas deportivas como skate o roller y algunas más extremas como Parkour o BMX,

que consiste en hacer acrobacias en bicicleta. En cuanto a la música se podrá participar en cualquiera de sus estilos más actuales como rap, beatbox o Djs. Y el baile moderno también estará presente en la cita. No obstante desde el propio área aseguran que cualquier otra modalidad artística que encaje y se identifique con la idea del programa será aceptada.

"Con Red CreaJoven además de promover la creación artística juvenil queremos ofrecer un espacio de intercambio de ideas. En función de



Demostración de graffitis en la pasada edición de CreaJoven.

la demanda de los jóvenes se marcará la actividad" explica Bueno.

Los interesados tienen hasta el próximo 9 de octubre para formalizar su inscripción, aportando en ésta una muestra de su creación con la

que quiere participar en el festival. Las solicitudes pueden ser presentadas en el Centro Joven La Estación, en el Punto Joven El Rincón y a través del email [juventud@aytolarinconada.es](mailto:juventud@aytolarinconada.es).

#EDUCACIÓN **temas de interés para el alumnado**

## V Edición del programa de Ciudadanía y Fomento de la Convivencia

Los alumnos de secundaria realizarán diversos talleres que fomentarán su participación y darán respuestas a sus inquietudes

Durante los últimos años, el área de Juventud ha estado trabajando con los centros de educación secundaria de la localidad ofreciéndoles la posibilidad de participar en diferentes talleres relacionados con la educación en valores, para la salud, la convivencia, la interculturalidad y el respeto en los jóvenes.

Este programa de 'Ciudadanía y fomento de la convivencia para IES' tiene como objetivo dotar a los centros de herramientas y recursos para gestionar positivamente las

necesidades e intereses que se plantean los jóvenes que estudian en ellos, así como favorecer el acceso de éstos a información y formación sobre temas que son de su interés como sexualidad, prevención de conflictos, drogas y voluntariado, entre otros, y promoviendo la participación juvenil. "En esta nueva temporada ofrecemos un programa totalmente renovado desde el punto de vista metodológico y de materias a desarrollar, adecuado a las necesidades reales y percibidas de los

niños y jóvenes de hoy día" explica la delegada de Juventud, Mercedes Bueno.

La oferta para este año escolar es de doce actividades diferentes. Los primeros talleres que se desarrollarán serán los de fomento de la interculturalidad y la solidaridad, con el que se trata de crear un clima de tolerancia, solidaridad y respeto, talleres de autoconocimiento de sí mismo, de hábitos saludables, de fomento de la participación, una campaña de información sobre el



Taller con alumnos de secundaria.

sida y talleres de fomento de la igualdad, que incide en informar para hacer frente al sexismo y prevenir la violencia de género.

La programación continúa hasta

mayo del nuevo año, con la impartición del taller de redes sociales, que pretende sensibilizar sobre la importancia del uso seguro y responsable de Internet, el taller de habilidades sociales y el de prevención de conductas de riesgo, en el que se trabaja contenidos de mitos, cánones de belleza actual y alimentación.

Por último, se ofertan otras actividades como un programa por el fomento de la convivencia en las aulas JUMCA (Jóvenes Universitarios para mejorar la Convivencia en la Aulas), una Liga deportiva de fútbol sala, vóley y baloncesto con categorías masculina, femenina y mixto, y la campaña 'No Hate' que recoge la visualización de cortometrajes en 'cine por la paz', un autobús itinerante contra el racismo y un flashmob.

#ACTIVIDADES **abre martes y jueves de 18:00 a 20:00 horas**

## Nuevo horario del Punto Joven El Rincón

Después de un verano cargado de talleres y juegos, el centro joven de La Rinconada retoma su actividad normal

En su labor de ofrecer alternativas de ocio y tiempo libre que fomente la creatividad y los hábitos saludables en la juventud, combinando lo lúdico y lo formativo, el Punto

Joven El Rincón vuelve a retomar su actividad normal después de los meses de verano.

Así, las tardes de los martes y los jueves, de 18:00 a 20:00 horas, el centro se pone a dis-

posición de los jóvenes mayores de 12 años como punto de información y para que puedan hacer uso de sus salas de reuniones, aulas de informática o de formación. También ofrece

talleres creativos y de manualidades y un espacio de juego en el que se organizan torneos de videojuegos y fútbolín.

Durante todas las mañanas de agosto se han estado realizando diferentes actividades gratuitas, destinadas a jóvenes de entre 12 a 30 años. Han podido participar en talleres de manualidades, trabajando con materiales como la goma eva o el fieltro, juegos de mesa, malabares y otras actividades al aire libre.



Punto Joven El Rincón.

#MOTOR el municipio apuesta por la innovación

# ARUS Art-15, el monoplaza fabricado en La Rinconada que ha disputado competiciones en media Europa

El prototipo del bólido ha sido diseñado por el equipo ARUS Andalucía Racing Team, formado por 60 estudiantes de la Universidad de Sevilla, y en su fabricación han colaborado empresas de la localidad

La apuesta por la innovación y la investigación que viene realizando el conjunto de empresas locales en los últimos tiempos ha obtenido sus frutos de la mano de un monoplaza, el ARUS Art-15, que ha sido diseñado por el equipo ARUS Andalucía Racing Team y cuya fabricación la han llevado a cabo en su práctica totalidad empresas de La Rinconada. De este modo, el bólido que obtuvo excelentes resultados en las competiciones de resistencia realizadas en el circuito de Montmeló en Barcelona o la Fórmula Student Germany disputada a finales de julio en el circuito de Hockenheim, pasó el nombre del municipio también en la Formula Student Spain que tuvo



El equipo ARUS Andalucía Racing Team junto al bólido.

lugar a finales de agosto en Barcelona.

El proyecto llevado a cabo por el equipo ARUS, el monoplaza Art-15,

ya tuvo su antecesor el año pasado con el Art-14. En el diseño de éste colaboraron unos jóvenes rinconeros que formaban parte del anterior equipo Fórmula Student y que a día de hoy dirigen la empresa Racormance, ganadores del Primer Concurso de Proyectos Empresariales de La Rinconada y sponsor plata en la elaboración del Art-15. "Nosotros hemos fabricado los brazos de suspensión del monoplaza, en fibra de carbono. Sin embargo, lo que destacamos es que todas las empresas que han participado en la fabricación del Art-15, salvo una, son de La Rinconada, por lo que prácticamente el 70% del coche es rinconero" manifestó

Enrique Romero Pineda, miembro del equipo de Racormance, además de incidir en "la importancia que tiene por todo esto la posibilidad de exponer el monoplaza en el pueblo".

No solo Racormance ha colaborado en la fabricación del Art-15, también otras destacadas empresas rinconeras como Inseca, Mecanizados Promesur o ITZ. María de los Ángeles Cepillo, integrante del equipo ARUS, destaca especialmente la colaboración de esta última empresa, ya que "ITZ hace que el chasis del monoplaza sea una realidad, y además trabajaron con nosotros codo con codo, como también hicieron los chicos de Racormance". Todo un proyecto clave para aumentar la relevancia de la innovación y el desarrollo que, pese a la época de crisis que atraviesa el país, en La Rinconada se sigue manteniendo como puntos fuertes de la actividad económica empresarial, gracias a la apuesta realizada por este conjunto de emprendedores locales capaces de hacer realidad, junto con un grupo de estudiantes de ingeniería de la Universidad de Sevilla, el sueño del monoplaza Art-15.

#PARTICIPACIÓN campamento consolidado

## Los scouts celebran su VI Campamento de Verano

150 niños se han trasladado a la Sierra de Gredos, donde han disfrutado de la naturaleza mientras aprendían valores como compartir

La asociación 'Scout Kudú XIII' ha viajado hasta la Sierra de Gredos, en la provincia de Ávila, donde ha asentado la base de sus tiendas para disfrutar del tradicional campamento de verano.

En este año, un total de 150 niños han retrocedido en el tiempo hasta la Edad Media, para competir en una serie de pruebas físico-deportivas e intelectuales en las que cada equipo

representaba un país inventado que debía defender bajo su lema y estandarte.

Para la consecución de estas pruebas, los jóvenes se han adentrado en una lucha de espadas, han decorado camisetas con el escudo de su país de ficción, se han convertido en juglares aprendiendo a usar las marionetas, han realizado juegos deportivos y han competido en el ya habitual

concurso Máster Chef.

El presidente de la asociación, Alberto Garzón, se ha mostrado satisfecho por la colaboración de los niños en todos los talleres y en la ambientación que ellos mismos han elaborado. "Nuestro objetivo es conseguir una convivencia sana y cooperativa, en la que aprendan a trabajar en equipo y a la vez a desarrollar su autonomía".



Foto grupal de los scouts en su VI Campamento de Verano.

#ASOCIACIONES nuevo evento

## I Concurso Fotográfico 'Afrícate'

La asociación Pacto por África organiza por primera vez un concurso fotográfico, para profesionales o aficionados, con temática 'África'. Las fotografías, además de ser inéditas, deberán abordar cualquiera de los temas relacionados con las actividades, necesidades y condiciones de los africanos tanto en sus países de orígenes como en España.

Se establecerán un primer y segundo premio de 300 y 100 euros

respectivamente y un diploma acreditativo a todas las fotografías seleccionadas.

Los interesados en participar tienen hasta el 30 de septiembre para enviar sus fotografías en formato digital, con un máximo de cinco por autor, a la dirección de correo electrónico [pactoporafrica@gmail.com](mailto:pactoporafrica@gmail.com)

Para más información se puede consultar las bases en [pactoporafrica.org/blog](http://pactoporafrica.org/blog)

#JUVENTUD encuentro

## Encuentro de informadores juveniles

El área de Juventud de La Rinconada estará representada los días 3 y 4 de octubre en el V Encuentro Regional de Informadores y Corresponsales Juveniles, que organiza el Instituto Andaluz de la Juventud.

En el evento se profundizará en las tareas que realizan los técnicos de juventud y corresponsales, a tra-

vés de las redes sociales, para compartir experiencias y propuestas en beneficio de su trabajo.

La Rinconada, como parte de la Red Andaluza de Centros de Información Juvenil, dispone de asesoramiento al colectivo joven para que encuentren información puntual sobre temas como becas, cursos, voluntariado, entre otros.

#CULTURA se abre camino en el mundo de la danza

## Isaac Tovar, la pasión rinconera por la danza

El bailarín rinconero Isaac Tovar ha sido galardonado recientemente con el Primer Premio en los Concursos Nacionales de Flamenco de Ubrique y de Cádiz, así como en el IV Festival Internacional de Danza de Almería



Isaac Tovar frente al centro cultural de La Villa.

Vive en Madrid desde hace varios años y reparte su vida laboral entre varios continentes. Actualmente en Suiza y Alemania, en un futuro en los Estados Unidos, más adelante puede que en Rusia o Japón. Pero este trotamundos tiene alma rinconera. Su nombre es Luis Isaac Tovar Gago, bailarín flamenco y maestro de la danza al que se le conoce más en los escenarios como Isaac Tovar, a secas, y se crió en la barriada de

La Paz, situada en el núcleo urbano de San José de La Rinconada, donde su familia se instaló como tantos otros emigrantes de aquella época, en busca de trabajo en las industrias sevillanas. Un hecho que marcó su vida y que agradece, pues él entiende que si su familia "no se hubiera instalado en La Rinconada, seguramente no habría optado por escoger el camino que he tomado en la vida". Los talleres de Factoría

Creativa puestos en marcha hace ya décadas por parte del Consistorio rinconero tuvieron mucho que ver en el fomento de la pasión de este joven y talentoso bailarín. Sin embargo, todo comenzó como cabría esperar.

Explica Isaac que "siendo un niño, no recuerdo si con 3 o 4 años, ya me apasionaba el flamenco. Mis padres me llevaban a concursos y festivales, por lo que ya entonces quería introducirme en ese ambiente". Sus pri-

meros pasos sobre los tablaos se dio en la antigua academia de sevillanas de María Luisa, que se encontraba en los comerciales próximos a la barriada en la que vivía Isaac, pero su ansia de seguir aprendiendo lo llevó a descubrir a pasos de gigante este mundo por el que sentía, y siente, verdadera pasión. No tardó en apuntarse a los talleres de danza que impartía Rosa Gata dentro de las escuelas de Factoría Creativa y, además, creó un estrecho vínculo con la peña local de flamenco 'El Búcaro' y, más concretamente, con el guitarrista Antonio Carrión.

Sin embargo, no solo el flamenco llamaba la atención del joven Isaac, que compaginaba a diario sus labores como estudiante con las clases de danza y también con el deporte, practicando taekwondo. Para Isaac, un momento clave fue una conversación que tuvo con su padre, en la cual este le instó a centrarse en una sola actividad si pretendía desarrollarse plenamente en ella. Escogió la danza y dejó aparcado lo demás. "Era una decisión muy compleja para un niño, pero afortunadamente no tengo de qué arrepentirme. Aunque siempre hubo ciertas complicaciones, pude sacar todo adelante", explica Isaac, quien estudiaba en el instituto Carmen Laffón hasta que no tuvo más opción que trasladarse al IES San José, puesto que "al tener las clases del Conservatorio por la mañana, tenía que asistir al bachillerato por las tardes y el único centro que me permitía esa posibilidad

era el instituto San José". Pero pese a los inconvenientes, nunca cejó en su empeño.

Con tan solo 18 años, graduado en el Conservatorio Profesional de Danza de Sevilla, emprendió la aventura trasladándose a Madrid, "paso obligatorio para todo el que quiera desarrollarse profesionalmente en este oficio", donde con el tiempo se enroló en el Ballet Nacional de España. Pero, dado su afán continuo por progresar, decidió que tarde o temprano debería abandonar la compañía

**Trabaja en la compañía suiza Flamenco en Route y en 2016 irá a la de Carlota Santana**

y lanzarse al mundo con sus propias armas. Este año ha optado por presentarse a distintos Concursos Nacionales de Flamenco y Danza. Ha participado en tres en los que va de 2015, primero el Concurso Nacional de Flamenco 'Ciudad de Ubrique' en marzo, el Concurso Nacional de Flamenco 'La Perla de Cádiz' en mayo y en julio ha participado en el IV Festival Internacional de Danza de Almería. En los tres Festivales ha ganado el Primer Premio, cada uno en las diversas categorías en las que ha competido. Gracias a este éxito obtenido, tiene pensado presentarse en un futuro, "si el trabajo lo permite", a festivales de mayor renombre como el de La Unión (Murcia).

#TELEVISIÓN alcanzó la final del concurso

## Alberto Romero, insuperable rinconero

El bailarín rinconero participó en el programa 'Insuperables' de TVE 1

El bailarín Alberto Romero lleva tanto tiempo en la brecha que llega a producir esa sensación de tener algunos años más de los 18 que, en realidad, posee. Con exitosa experiencia en múltiples y exigentes tablas, el último reto de este joven pero curtido artista ha sido representar a La Rinconada, "su pueblo", en el último programa de talentos surgido del panorama televisivo,

de nombre 'Insuperables' y que ha emitido La 1 de TVE todos los lunes del pasado mes de agosto a las 22:30 horas. En este programa, Alberto ha podido alcanzar la final con el apoyo tanto del público como del jurado.

Pero el trayecto que ha tenido que realizar hasta el día de hoy no ha estado falto de exigencia. Todo comenzó para Alberto a muy temprana edad. "En casa

no hay nadie que cante o toque algún instrumento. Pero yo pasaba a diario con mi madre por delante de la academia de Antonia de los Santos y la atracción que sentía era muy grande". Graduado en el Conservatorio Profesional de Danza de Sevilla, ha trabajado para el Ballet Flamenco de Madrid y para el Ballet de Teatro Español de Rafael Aguilar. Su



Alberto Romero en la final del programa de TVE 'Insuperable'.

última aventura ha transcurrido por los escenarios de Televisión Española, desde donde le llamaron sin que él tuviera "mucho fe, no esperaba para nada que contarán conmigo para este proyec-

to televisivo". Pero al final, paso a paso, la televisión se ha convertido en una barrera más que ha derribado este joven pero experimentado bailarín de La Rinconada.

#EMPRESA **traspasa nuestras fronteras**

## Racormance prepara su lanzamiento internacional en la Feria 'Unibike'

La firma de La Rinconada espera expandirse a Bélgica, Países Bajos y Luxemburgo en un futuro cercano



Stand de Racormance en 'Unibike'.

La empresa rinconera Racormance, innovadora en el diseño de ciclos fabricados con una aleación de fibra de basalto y carbono, ha expuesto su producto al mercado internacional en la pasada Feria Internacional de la Bicicleta 'Unibike', la cual ha tenido lugar en Madrid el fin de semana del 18 al 20 de septiembre, siendo la exhibición de Racormance el primero de estos días, el viernes 18. 'Unibike' es una feria comercial de periodicidad anual a la que acuden las principales empresas del ámbito del ciclismo para promocionar sus nuevos productos de cara a la nueva temporada que da inicio a partir del mes de septiembre.

"A pesar de que nuestro negocio se está desarrollando satisfactoriamente, siendo como somos una empresa muy joven, es cierto que es complicado sobrevivir exclu-

sivamente en el mercado español", explica Enrique Romero, uno de los socios fundadores de Racormance, quien añade que "es por ello que nos encontramos en conversaciones, bastante avanzadas, para posicionar nuestro producto en la zona de Benelux, que agrupa a Bélgica, Países Bajos y Luxemburgo".

Es esta una importante apuesta que esperan materializar para final de año, en los meses de noviembre y diciembre. Un salto importante, pero bien calculado por esta empresa de La Rinconada, que ha estudiado el mercado lo suficiente para identificarlo como el idóneo para sus ciclos, ya que según el propio Enrique, "en estos países el ciclismo es prácticamente el deporte nacional y, además, lo suelen practicar en carreteras que se encuentran en muy mal estado, por lo que nuestras bicicletas, diseñadas especialmente para garantizar la comodidad del usuario, serán ideales".

El poder diferenciarse en un mercado tan competitivo ha sido el objetivo perseguido desde sus inicios por estos jóvenes innovadores, antiguos estudiantes de la Escuela de Ingenieros de la Universidad de Sevilla que formaron parte del equipo Formula Student de Andalucía, Arus, en la fabricación de un monoplaza de carreras, iniciativa que les brindó la idea de diseñar ciclos utilizando el material que se emplea en los bólidos de Fórmula 1, un material que mejora la absorción de los impactos.



El Guardaguja se encuentra en la calle Murcia número 3.

## El Guardaguja, tradicional bodega del papelón

Un rincón acogedor de ambientación ferroviaria donde disfrutar de la buena compañía a la par que de comida casera y vinos de calidad

"Un negocio distinto, que se diferencia de otros muchos que, afortunadamente, ya hay en la localidad". De este modo comienza a definir la propietaria de El Guardaguja, Carmen López, a su bodega. Ubicada en la calle Murcia frente a las vías del tren, en pleno casco antiguo del núcleo urbano de San José de La Rinconada, solo hay que cruzar el umbral del local para afirmar que, desde luego, es especial.

Todas las esquinas del recinto están decoradas con motivos ferroviarios, propiciando bellas imágenes allá donde se pose la mirada. Un antiguo guardaguja vigila la entrada a la bodega, las paredes y las estanterías están abarrotadas de antiguos faroles, campanas o gorras que en su tiempo utilizó algún ferroviario. "Quisimos dar este look al local ya que creemos que colabora mucho al otorgar una imagen atractiva, que llama la atención", explica Manuel Márquez, copropietario del nego-

cio, quien añade que incluso los maquinistas de los trenes suelen tocar la bocina cada vez que pasan frente a su bodega.

Para Manuel, que posee una dilatada experiencia en la hostelería, la clave del éxito que están teniendo "está en el boca a boca, en que el cliente siempre sale contento de aquí y ese es nuestro mayor orgullo". Parte del mérito lo tiene la gran calidad de los vinos y otras bebidas que almacenan en esta bodega, así como el punto fuerte de la carta, los tradicionales papelones de estraza con chacina, quesos o costillas.

Pero también sirven tapas muy variadas y el menú de cada día, que según la propietaria Carmen, "suele ser un plato casero tradicional, de los que hacían nuestras abuelas, como menudo, un potaje o papas con costillas". Todo ello, a la lumbre de una buena chimenea, es argumento suficiente para visitar El Guardaguja.

#DESARROLLO ECONÓMICO **en el centro de estudios empresariales**

## Jornada de difusión de incentivos a PYMES

Esta acción está dirigida a cualquier empresario o futuro emprendedor de cualquier sector que desee conocer nuevas líneas de financiación para su negocio

El Centro de Estudios Empresariales acogerá el próximo 24 de septiembre una Jornada de difusión de incentivos a PYMES, en horario de 10:00 a 13:00 horas. Esta actividad tiene carácter totalmente práctico, donde los empresarios y futuros emprendedores podrán exponer su proyecto de inversión que será tratado individualmente por los técnicos especializados de la Agencia IDEA.

Asimismo, en esta acción asistirán la delegada provincial de Innovación, Ciencia y Empleo, Susana López y la gerente provincial de la agencia IDEA, Silvia Rodríguez, que darán a conocer nuevas líneas de financiación para las pequeñas y medianas empresas, subvenciones e incentivos a fondo perdido y otras acciones reembolsables.

Estas jornadas están organiza-

das por el Ayuntamiento de La Rinconada, Soderinsa y la agencia IDEA con la colaboración de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empleo, el Centro de Apoyo y Desarrollo Empresarial (CADE) y la asociación de empresarios Rinconada Global.

Para más información o formalizar inscripción, pueden dirigirse a Soderinsa a través del teléfono 955790570 o [www.soderin.com](http://www.soderin.com).



Asistentes en un aula del Centro de Estudios Empresariales.

# Cultura

El programa de Cultura del último cuatrimestre del año presenta una agenda intensa, de calidad y accesible a la ciudadanía

## Cultura vuelve con fuerza tras el verano

El último cuatrimestre del año se presenta con una amplia y diversa programación en los distintos escenarios municipales

Los centros culturales de La Rinconada ya están preparados para dar cobijo en sus instalaciones a todo aquel amante del teatro, la danza o la música que desee disfrutar de una jornada sobresaliente. El área de Cultura ha presentado la programación que abarcará del mes de septiembre a diciembre y contará con la presencia de destacados espectáculos en el mundo de las diversas artes.

La delegada Raquel Vega, ha destacado la importancia de la Cultura para la ciudadanía, a la vez que ha expuesto que "se llevará a cabo una estrategia clara de impulso cultural que consolide nuestro municipio a la vanguardia de Andalucía en este sentido".

El pistoletazo de salida fue el 18 de septiembre en las tablas del Antonio Gala, que acogió 'Bufonerías', del Laboratorio de Interpretación de Sevilla, un exquisito argumento teatral en clave de comedia dirigido por Sebastián Haro y Chelo Barrera, que arrancó más de una carcajada al público asistente. También la Compañía 'Un Proyecto Corriente' presentará 'Santa



Artistas, autores y tejido asociativo se han dado cita en La Villa para conocer la agenda cultural.

Teresa', una experiencia sensorial a través de los hermosos textos que harán reflexionar sobre la existencia humana y el universo.

La Hacienda Santa Cruz toma el relevo, consolidándose como un nuevo espacio cultural de referencia, clave de la localidad, para acoger el prestigioso Festival de Cante Flamenco de El Búcaro, que en su 32ª edición, luce un envidiable cartel formado por grandes persona-

lidades del cante y el toque.

El siguiente en sumarse a la programación es La Villa, que el 2 de octubre acoge a la aclamada empresa teatral 'Talycul Producciones' con 'Las heridas del viento', un espectáculo sensorial sobre la toma de responsabilidades, la familia y el encuentro con la homosexualidad. Una semana después, el público podrá cambiar de tercio con la comedia de

'Roma', la nueva obra de un magnífico Paco Mir, que relata el inicio y el ocaso de una pareja a través de flashbacks que se dan lugar en la misma habitación de hotel.

Otros imperdibles del programa lo forman la fuerza sobre el escenario de Argentina, que promete dejar el alma en cada canción, la nueva representación de 'Pinocho', a la que da vida 'Ultramarinos de Lucas', 'Estrella

Sublime', de 'Bastarda española', el mundo de ilusiones de 'Natta' de 'El Velador', la poética fusión de danza y teatro de 'Malasombra' de 'Au Ments', y 'Desmontando a Isabel', de 'Histrión Teatro' que acercará la historia a los espectadores más exigentes. El broche final lo pondrá Juan Perro Trío, que hará moverse al público con sus melodías a ritmo de saxofón.

Con el fin de presentar esta completa y privilegiada oferta cultural, Vega ha organizado una reunión muy especial en la que se han dado cita en La Villa a los distintos colectivos culturales para que conozcan el programa de mano de sus protagonistas: Sebastián Haro, Mari Paz Sayago y Juan Luis Corrientes. "Os hemos reunido aquí para daros la importante misión de divulgar la cultura. Nuestro deseo y obligación como Ayuntamiento es apoyar y dar a conocer en nuestro pueblo la creación local y autonómica, potenciando así nuestra cultura tanto por razones identitarias como por el convencimiento de la calidad que atesoran nuestros artistas".

### #FLAMENCO 32ª edición del Festival de la peña 'El Búcaro'

## La Rinconada se prepara para su noche más flamenca

La cita tendrá lugar el viernes 25 de septiembre a las 22:00 horas y reunirá a un elenco de grandes personalidades del mundo flamenco

En la peña flamenca 'El Búcaro', comienzan a sonar los primeros compases de la trigésimo segunda edición de su Festival de cante Flamenco, que por primera vez se celebrará en el incomparable espacio dedicado a la cultura que supone la Hacienda Santa Cruz.

La presentación del cartel tuvo

lugar con el arranque de Antonio Carrión, presidente de la peña, que se mostró ilusionado y con muchas ganas de que llegue el gran día: "hemos tenido la suerte de confeccionar un cartel muy variado, y espero que sea del agrado de todos".

La delegada de Cultura, Raquel Vega, se mostró orgullosa de

poder formar parte de este proyecto y alabó el nuevo espacio elegido para su celebración: "la Hacienda Santa Cruz es capaz de elevar la belleza del flamenco. Es un edificio que emana cultura y sin duda constituye uno de los lugares más hermosos y singulares de la localidad".

Al cante, estará Jesús Méndez,



Presentación oficial del cartel en la peña 'El Búcaro'.

Rocío Márquez, Pedro "El Granaño" y Fernando "Niño Goyo", acompañados al toque por Antonio Carrión, Manolo Herrera y Juan Quirós y al com-

pás Diego Montoya y María Carrión. Los homenajeados serán Canal Sur y Manuel Curao. Y el encargado de presentar el evento, Manuel Bohórquez.

#ESTUDIO ABIERTO apoyo a los estudiantes en época de exámenes

## Más de 400 estudiantes hacen uso de 'Estudio Abierto'

Según los datos son muchos los que prefieren el ambiente calmado de las noches para preparar sus exámenes

La última edición de 'Estudio Abierto', llevada a cabo en las bibliotecas municipales del 31 de agosto al 11 de septiembre, ha tenido buen respaldo por parte de los estudiantes de la localidad. Un total de 431 personas han hecho uso de las salas de estudio en su horario nocturno estos días para preparar

sus exámenes de septiembre.

"Desde Cultura nos comprometimos con los estudiantes, buscamos opciones y facilidades" asegura la delegada del área Raquel Vega. "La ampliación de horarios no solo ayuda a aquellos que compaginan trabajo y formación sino también a los que buscan el ambiente tranqui-

lo de la noche o dejan los estudios para las últimas horas del día".

El programa ha aumentado el horario de las bibliotecas desde las 21:00 horas hasta la medianoche. En esta franja la Biblioteca de la Hacienda Santa Cruz ha registrado 314 personas mientras que la Biblioteca Pública Municipal de la



Estudiantes en la Biblioteca de La Rinconada.

Rinconada ha contabilizado 117 visitas. Teniendo así una media total de 39 estudiantes por noche.

En su pasada edición, llevada a cabo en junio, 'Estudio Abierto'

tuvo un respaldo de más de 800 personas. "Estamos muy satisfechos con los datos obtenidos, la aceptación está confirmada" apunta la edil.

#EDUCACIÓN el flamenco llega a las aulas del IES Carmen Laffón

## El Bachillerato de Artes Escénicas adquiere nueva especialización en Flamenco



Cristina Heeren y el director del IES en la firma del convenio.

El IES Carmen Laffón junto con la Fundación Cristina Heeren, han firmado un acuerdo de colaboración cuya finalidad es la creación de una nueva titulación de Bachillerato de Artes Escénicas, Música y Danza con mención en Flamenco.

Esta iniciativa se desarrolla en el segundo trimestre del nuevo curso escolar 2015/2016. Las clases de flamenco tendrán una duración de cuatro horas semanales, de las cuales dos irán destinadas a la asignatura común 'Compás e introducción

al cante', y el resto a una materia especializada, a elegir entre Baile, Guitarra o Cante. Estas asignaturas estarán impartidas por profesores del propio claustro de la Fundación. Se trata de un proyecto destacable y novedoso ya que, aunque existe un marco legal para ello, el flamenco no está reconocido por las enseñanzas oficiales. Es por ello, que el mismo instituto con el apoyo del Ayuntamiento de La Rinconada, están desarrollando una propuesta que se presentará a la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía para obtener su reconocimiento oficial.

El director de la Fundación, Fernando Iwasaki, ha puesto en valor el flamenco como Patrimonio de la Humanidad y ha añadido que

"si ya existen bachilleratos en otras expresiones artísticas, sería un acierto añadir el flamenco a esta lista".

Los representantes del IES y de la Fundación, se han reunido con los delegados de Cultura y Educación para aunar el trabajo con vistas a conseguir cumplir su objetivo.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, ha manifestado su total apoyo a esta iniciativa, recordando la importancia de las Artes Escénicas en el IES Carmen Laffón. "Los alumnos van a contar con todo el apoyo por parte del Ayuntamiento, y el primer paso es mejorar las instalaciones donde van a desarrollar el año escolar. Es por ello, que se pondrá a su disposición el CC de la Villa, para poner en práctica los conocimientos adquiridos".

#CULTURA asociación con tendencia teatral

## La Bombilla se "enciende"

Con solo un mes de vida, la Asociación Cultural, Teatral y Audiovisual La Bombilla ya está en marcha y trabajando en su primera obra teatral 'Devuélveme a la tumba'

Seis jóvenes con muchas ganas, gran vocación teatral y diversos proyectos de creación cultural conforman la Asociación la Bombilla, agrupación que nace con el objetivo de "promover la cultura y darle el sitio que se merece" según afirma su presidente Manu Mitchell.

Aunque las bases del colectivo están en la producción teatral y cinematográfica, también se comprometen con el impulso de la literatura, la poesía y la lectura. "En nuestro deber por llevar la cultura a todos los rincones trabajaremos con la creación de cortos, largometrajes, spots,

videos musicales, obras teatrales, recitales de poesía y creaciones literarias" dice el presidente. "Y algo que nos tiene muy ilusionados también es nuestra apuesta por los niños, hacer talleres infantiles y trabajar la interpretación con ellos".

Recientemente formado, este colectivo cultural empieza a funcionar con mucha fuerza, cargado de ideas y con dos grandes proyectos teatrales. "Estamos preparando dos obras de teatro en las que estamos invirtiendo toda nuestra ilusión y mucho trabajo, serán nuestras primeras obras y esperamos que todo

salga perfecto".

La primera de las obras, que se estrenará a principios de marzo, se titula 'Devuélveme a la tumba' y es una mezcla histórico-real en la que se critica la situación política actual. Se desarrolla en un marco de elecciones generales sin candidato firme para gobernar el país, con un ambiente crispado, al que volverán personajes históricos del pasado para intentar poner orden.

La segunda obra, pensada para la celebración del Día Mundial del Teatro, servirá de homenaje a dos grandes literatos como Shakespeare



Representantes de 'La Bombilla' junto a Raquel Vega.

y Cervantes, con motivo del cuarto centenario de sus muertes. Y también hará referencia a uno de los poetas españoles más reconocidos internacionalmente como es Federico García Lorca, asesinado hace 80 años durante la Guerra Civil.

La Asociación Cultural, Teatral y Audiovisual La Bombilla se ha incorporado al Craes, Centro de

Artes Escénicas de La Rinconada y se ha reunido con la delegada de Cultura, Raquel Vega, para que conoza de primera mano todas sus propuestas. "La cultura rinconera empieza a ser referente en la provincia, contamos con una amplia cantera de compañías culturales y es un orgullo para el Consistorio poder apoyar iniciativas como esta cada día" manifestó la edil.

# Radio y ocio

Nueva edición del Trofeo Radio Rinconada como ejemplo del nutrido grupo de actividades que lleva a cabo la emisora local

## Más puntería azulina en el duelo de las ondas

El San José se lleva el VIII Trofeo Radio Rinconada en un partido igualado en el que los de Maldonado estuvieron más acertados de cara a la portería contraria

Octava edición de un evento plenamente consolidado como el Trofeo Radio Rinconada de fútbol que, cada pretemporada, permite poner un broche de oro a la preparación veraniega con un duelo que, como calificaban las redes sociales del Rinconada, que este año ejercía como anfitrión, "tras el Betis-Sevilla es el partido que se vive con más pasión en toda la provincia".

El vencedor final fue el San José que parece tener tomada la medida a la escuadra blanquiazul en este evento, ya que suma siete de las ocho ediciones disputadas. Eso sí, para lograr este triunfo tuvo que sudar de lo lindo ante un Rinconada que hizo muy bien las cosas y que gozó de claras ocasiones para cambiar el signo del encuentro, pero careció de la puntería cañamera.

La primera ocasión del partido fue para los locales, aunque serían los cañameros quienes abrirían la lata por medio de Saborido, que cruzó lejos del alcance de Jairo un pase desde la derecha de Plusco. Cuando los de Arias intentaban rehacerse, con una propuesta futbolística diametralmente opuesta a la del año pasado, los visitantes pusieron más tierra de por medio en una contra

bien llevada por Dani que tras un enorme esalon, cedió a Marcos para marcar a placer tras driblar a Jairo. Pero los locales, espoleados por un animoso público que llenó las gradas del Nuevo Ramos Yerga, no iban a bajar los brazos. En una jugada desafortunada del meta Iván, Ávalos le robó la cartera y mandó un balón al área, donde Mario fue derribado. Perales metió al Rinconada en el partido tras transformar el penalti.

**Perales, de penalti, marcó para los locales; Saborido, Marcos y Góngora, desde los once metros, lo hicieron para los azulinos**

En la segunda mitad, el cuadro blanquiazul se fue con todo arriba y gozó de ocasiones para poner las tablas en el marcador. Dos mano a mano de Braulio y un tiro al poste de Mario fueron las credenciales rinconeras para optar al empate, pero la fortuna fue esquiva con los de Arias. Por su parte, los de Maldonado también pudieron abrir mayor brecha con mucha velocidad a la contra en un duelo muy abierto y atractivo a los

ojos del espectador, que presenció una de las citas más proliferas en cuanto a fútbol de la historia del Trofeo. Casi en el 90, en una contra y cuando jugaba con diez por la expulsión de Jaime, el San José iba a sentenciar el partido desde los once metros, gracias a un penalti transformado por Góngora.

Más allá del marcador, la cordialidad y el juego limpio fue la tónica dominante en el césped y en las gradas donde dos equipos y aficiones hermanas demostraron cuáles son los verdaderos valores del fútbol, en particular, y del deporte, en general, de los que La Rinconada siempre ha hecho gala. En eso precisamente quiso insistir el alcalde, Javier Fernández, que se encargó de entregar el Trofeo al capitán cañamero: "Hemos vivido un espectáculo precioso, no sólo por el desarrollo del juego en sí que ha sido vibrante con alternativas y ocasiones para los dos equipos, sino por la imagen que los jugadores y las aficiones han trasladado a modo de ejemplo de cómo vivir y disfrutar del deporte".

Como es habitual, Radio Rinconada llevó en directo a través del 104.7 la narración del partido en la voz de Fran Martínez que, junto a



El capitán cañamero, Loren, recibe de manos del alcalde el Trofeo.



Perales, capitán del Rinconada, recogió el trofeo de subcampeón.



El alcalde atendiendo a los comentaristas de Radio Rinconada.

Guillermo Díaz, con José Leandro Benítez a los mandos técnicos serán los encargados de contar en directo

todos los encuentros del San José y el Rinconada respectivamente a lo largo de la temporada.

## Todo listo para la nueva temporada

El 104.7 FM ultima su parrilla de programación con la premisa de estar junto a la ciudadanía rinconera

Como es habitual en estas fechas, los despachos de Radio Rinconada echan humo ultimando los detalles de la nueva parrilla de programación que, próximamente, será una realidad y en la que se conjugarán programas clásicos de las ondas con otras novedades desti-

nadas a la formación, información y entretenimiento de la ciudadanía rinconera, destinataria preferente, aunque sin renunciar a nada, ya que, gracias a Internet y las Redes Sociales, la emisora pública de La Rinconada cuenta con audiencia en todo el mundo.

De momento, lo que han comenzado son los programas informativos y la programación deportiva. "Se trata de eventos que vienen marcados por calendarios ajenos a nosotros y por tanto, tenemos que estar donde dicta la actualidad", afirma el alcalde, Javier Fernández, quien añade: "Radio Rinconada tiene que estar al lado de los rinconeros para llevar a los hogares el día a día de la vida en la localidad, atendiendo a sus comerciantes, a sus deportistas, a su patrimonio cultural y social y a los eventos que marcan el camino del municipio". Una vez establecida de forma definitiva la parrilla de la emisora



Miguel Arias dirige, por decimosexta temporada, Regional Deportivo.

municipal, ésta será presentada para su aprobación sucesivamente al Consejo de Participación Ciudadana y al Consejo de

Administración de la Radio y, tras el sí definitivo, comenzará a emitirse a través del 104,7 y de la web [www.radinconada.es](http://www.radinconada.es).

Con la presentación del programa de Cultura del último semestre del año, la agenda de La Rinconada viene cargada de espectáculos relacionados con todas las artes

## Qué hacer....

### XXXII Festival de cante flamenco 'El Bucaro'

25 de septiembre

Festival de cante flamenco organizado por la Peña Cultural flamenca El Bucaro. Dedicado a D. Manuel Curao y Canal Sur.

### Jornada de puertas abiertas en los Huertos Familiares de San José

25 de septiembre

Entrada gratuita para una experiencia de contacto con los huertos de San José a cualquier persona que desee acercarse.

### Casting para pase de modelo en la Fashion Week de La Rinconada

1 y 2 de octubre

1 de octubre en el Centro Cultural Antonio Gala (La Rinconada) y el 2 de octubre en la Hacienda Santa Cruz a las 17:30 horas. Pueden participar personas de todos los perfiles.

### AZ Arte - Roma

9 de octubre

Bajo la dirección de Paco Mir, La obra narra en tono de comedia el inexorable paso del tiempo en la vida de una pareja.

### Ciclo de cine infantil en la Biblioteca

Los jueves del mes de octubre

Los jueves a las 17:00 en la Biblioteca Municipal La Rinconada: Nimh el ratoncito valiente, Lluvia de albóndigas, Mi monstruo y yo y Los Pitufos.

### XXI Ruta Mototurística Sierra Norte

11 de octubre

Café en la caseta municipal de La Rinconada. Salida a las 10:00 horas del recinto ferial. Ruta por la Sierra Norte de Sevilla, visitando varios pueblos de la comarca. Paradas con copa, aperitivo y sorteo de regalos. Actividades de ocio y música en directo.

### Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



## La Rinconada, casi otro 'Casas Viejas'

Desde que empecé a estudiar la historia de nuestro pueblo sabía que un capítulo entero del libro sería para la revuelta que hicimos en el 33 y que llamamos de Casas Viejas, desde que empezó este año sabía que el artículo de la revista de Feria sería -a modo de resumen del capítulo del libro- sobre ese tema, pero es tal la proliferación de reportajes sobre él en los medios de comunicación que me parece necesario -porque siguen presentando la historia de forma absolutamente sesgada e incompleta- dedicar también un par de estos breves Toma-Nota. Y son los que nos ofrecen reportajes incompletos, entre otras cosas, porque no nos nombran, no dicen nada de lo que pasó en La Rinconada, y son sesgados porque (vean Vds. en Internet Wikipedia, la Diputación de Cádiz o el IES Casas Viejas por no citarles periódicos, más difíciles de encontrar) dicen que allí 'hicieron la revolución por su cuenta' como si en el resto de la República no estuviera pasando nada, o, lo más, lo cuentan como si la revolución anarquista de la CNT-FAI hubiera sido vencida absolutamente por Azaña el mismo día que empezó, el día 8, cuando decenas de actos de violencia organizada. Tengo recogidos de toda la prensa nacional de los días 9 y 10, y cuando lo de Casas Viejas no empezó el día 11 tristemente famoso sino antes, y cuando esos mismos actos violentos repartidos por toda la República siguieron por lo menos hasta el día 19 (en Candamo, Huesca, los anarquistas encierran a las autoridades en el Ayuntamiento y tiene que venir la guardia civil republicana de la capital a sacarlos; en Vizcaya siguen los incendios de decenas de coches por las calles; en Barcelona siguen las huelgas violentas y el gobernador republicano permite que todo el que falte al trabajo sea despedido...). Por lo que no es razonable narrar lo de Casas Viejas como si a

los anarquistas de allí se les hubiera antojado de pronto el día 11, con toda la República en paz, hacer su revolución propia: la hicieron porque esa revuelta, idéntica (con la única diferencia de que en ningún otro sitio los guardias se portaron tan duramente) estaba teniendo lugar en todo el territorio y porque era mucha, muchísima el hambre y la Reforma Agraria -aprobada ya por Ley cinco meses antes- no llegaba porque el Instituto de la Reforma Agraria creado para aplicarla no acababa de enviar a los peritos agrónomos que tenían que montarla en los pueblos en los que los campesinos se morían de hambre. Y fue en esos días 8 de enero y todos los siguientes cuando esa mucha hambre estalló en un complot organizado por la dirección de la CNT-FAI a nivel de toda la República y que fue seguido en las localidades -sobre todo- en las que más se sentía esa hambre, entre ellas Casas Viejas y Rinconada. De cómo fueron los sucesos de Casas Viejas supongo que tendrán una idea (asalto del Ayuntamiento y del cuartel de la guardia civil republicana, ésta resiste y matan al sargento y dejan grave un agente; llegan más guardias civiles de fuera y agentes de la nueva policía creada por la República, los guardias de asalto, que toman el control del pueblo a la fuerza y meten fuego a la choza del Seisdedos que se resistía, con 6 personas dentro por lo menos, fusilando directamente a los que salían y a todos los participantes en la revuelta que encontraron por el pueblo -unos 14-: el hecho fue tan grave que las interrelaciones en Las Cortes y en la prensa -lea en Internet a Sender en Wikipedia-Casas Viejas-, y las protestas en el mundo entero obligaron a Azaña a convocar elecciones cuando él pretendía seguir con sus Cortes Constituyentes eternamente -la Constitución se había acabado hacía 18 meses.

## Felicitaciones

### Sonia Fernández

Feliz cumpleaños te desean tus abuelos Paco y Mari y tus tíos.



### Antonia González

Muchas felicidades a la abuela yeyé de parte de toda la familia. Te queremos.



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Caritas de muchas maneras

### Caritas San José

número de cuenta 2100.1612.64.0100748606

Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

### Caritas Nuestra Sra de las Nieves

cuenta: 2100 2616 67 0110250050.

Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

### Caritas Santa María

número de cuenta: 2100.8358.42.2300042235

Horario de atención martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

## Farmacias de Guardia

### Guardias en el núcleo de La Rinconada

Septiembre						
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

- Virgen de Gracia, 1 955 797 875
- C/ Prolongación Crta. Nueva 955 797 101
- Avda. Cristo de la Resurrección, 15 Local C 955 798 392

### Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

- C/ Los Carteros, 90 955 790 607
- Ctra. Bética 954 790 061
- C/ Alberto Lista 954 790 726
- C/ Madrid 954 790 234
- C/ Los Carteros, 122 954 790 137
- C/ El Mocho, 29 955 793 346
- C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
- Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
- C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339

Septiembre						
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				



La semana de la moda se está poniendo en marcha...  
Comenzamos con las convocatorias de

# CASTING

para personas de todas las edades

1 Oct / 17:30 h / C. C. Antonio Gala / La Rinconada

2 Oct / 17:30 h / Hacienda Santa Cruz / San José



I EDICIÓN  
del 19 al 25 de octubre  
**LA RINCONADA**



**DESFILES 24 y 25 Oct** / MASTERCLASS de belleza / Cambio de LOOK /  
Concursos de STREET STYLE / Sorteos y PREMIOS / Y MÁS durante la Fashion Week